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ОТВЕТСТВЕННАЯ ПОРА 
В ЖИЗНИ ВУЗОВ

Вузы города Томска вступили в зим- 
вюю экзаменаццонную сессию. Экзамена- 
ционная сессия —  важнейший период в 
жизни вузов. Экзамены завершают учеб
ное полугодие, определяют уровень зна
ний студентов, выявляют достижения и 
недостатки в обучении и воспитании бу
дущих специалистов.

Нынешний учебный год знаменателен 
для вузов страны тем. что он проходит 
под знаком перестройки учебной и воспи
тательной работы в соответствии с по
становлением Совета Министров СССР и 
ПК КПСС об улучшении подготовки, рас
пределения в использования молодых спе
циалистов. Расширение профиля подготов
ки  выпускаемых специалистов, органиче
ское сочетание теоретического и практи
ческого обучения студентов, улучшение 
организации самостоятельной работы уча
щейся молодежи и другие мероприятия, 
предусмотренные постановлением, свиде
тельствуют о постоянной заботе, прояв
ляемой партией и правительством о раз
витии высшего образования, и полностью 
отвечают возросшим запросам народного 
хозяйства.

Экзаменационная сессия поможет выяс
нить. насколько правильно кафедры по
ставили процесс обучения студентов, на
сколько хорошо была организована само
стоятельная работа студентов. Сессия по
кажет, как перестраивается после поста
новления Совета Министров СССР и ЦК 
КПСС учебная и воспитательная ра
бота. Перед коллективами вузов стоит за
дача: организованно провести экзамены, 
точно, объективно оценить знания каждо
го студента, вскрыть недостатки в учеб
ной работе, наметить конкретные пути к  
устранению этих недостатков.

Успеваемость в прошлую весеннюю эк
заменационную сессию в вузах составля
ла 95.1 процента. Успеваемость студен
тов по основам марксизма-ленинизма, по
литической экономии и философии соста
вила почти 100 процентов. Наиболее ус
пешно прошли экзамены в медицинском и 
педагогическом институтах.

Вместе с этим, в знаниях некоторой 
части студентов были обнаружены серьез
ные пробелы.

Оказалось, что в отдельных вузах еще 
недостаточно заботятся о повышении уров
ня преподавания обшественных наук.

Многие лекнип по основам марксизма- 
ленинизма, диалектическому материализ
му, политической экономии страдали от
влеченностью. В ряде читаемых курсов 
слабо освещались задачи коммунисти
ческого строительства. На семинар
ских занятиях зачастую творческая ак
тивность студентов сковывалась систе
мой «вопросов и ответов». Поэтому ответы 
некоторых студентов на экзаменах по об
щественно-политическим дисциплинам от
личались незре.тостью, часть студентов 
обнаружила незнание важнейших поста
новлений партии и правительства. А меж
ду тем, каждый советский специалист 
должен не только в совершенстве знать

свою отрасль науки, но и владеть марк
систско-ленинской теорией, уметь приме 
нить ее на практике.

В прошлом на экзаменах допускались 
серьезные ошибки. Некоторые преподава
тели проявляли снисходительность, либе
рализм при оценке знаний, снижали 
требования, завышали оценки. Следует 
помнить, что на экзаминаторе лежит боль
шая ответственность за качество подго
товки будущих специалистов. Через неко
торое время нынешние студенты станут 
инженерами, врачами, юристами и т. д. 
Без глубоких и прочных знаний они бу
дут ПЛО.ХИНЕ специалистами, какую  бы 
высокую оценку ни поставил им экзами- 
натор.

Организованность, деловитость, спокой
ная обстановка —  непременные условия 
успешного проведения экзаменов. Нельзя 
создавать в ходе экзаменов у  студентов 
излишнюю напряженность и нервозность, 
ка к  это имело место в политехническом 
институте на некоторых экзаменах по хи
мии и политической экономии.

Высшие учебные заведения и средние 
специальные учебные заведения должны 
повысить организованность при проведе
нии зимней экзаменационной сессии. 
Опыт проведения экзаменационных сессий 
подсказывает, что необходимыми условия
ми успешного проведрния экзаменов яв
ляются создание спокойной, деловой обста
новки в период сессии, хорошо налажен
ная консультационная работа, четкая ор
ганизация рабочего времени студентами.

Руководители вузов, факультетов, ка
федр обязаны повседневно и внимательно 
следить за ходом сессии, наладить дей
ственный контроль за проведением экза
менов, немедленно устранять возникаю
щие недостатки.

Существенное и немаловажное влияние 
на ход экзаменационной сессии имеет 
правильно организованная, оперативная 
работа учебных отделе:  ̂ деканатов —  
своевременное составление расписаний эк
заменов, обеспечение порядка в аудито
риях. организация явки студентов на эк
замены, предоставление студентам для са
мостоятельной работы аудиторий, лабора
торий. кабинетов, обеспечение их учебни
ками. пособиями.

У  нас еще есть отдельные студенты, 
которые недобросовестно относятся к  уче
бе, надеются на «доброе» сердце экзами- 
наторов или на «авось». Понятно, что 
общественные организации не должны 
проходить мимо подобных фактов. Студен
ты —  коммунисты и комсомольцы долж
ны показывать пример в учебе и дисцип
лине.

Экзаменационная сессия —  большое го
сударственное дело. От правильной орга
низации зимней экзаменационной сессии, 
от активного участия в ее проведении 
партийных, комсомольских и профсоюз
ных организаций во многом зависит ус- 
пепшое завершение и всего 1954— 1955 
учебного года. Долг нашей студенческой 
молодежи —  добиться отличных успехов 
в своей учебе.

- D  □  а -
В СОВЕТЕ М И Н И С ТРО В  СССР

о научно-технической и производственной 
помощи Советского Союза другим государствам 
в деле развития исследований по использованию 

атомной энергии для мирных целей
Советское Правительство, придавая большое значение использованию атомной 

энергии для мирных целей, приняло решение оказать научно-техническую и произ
водственную помощь другим государствам в создании научно-экспериментальных баз 
для развития исследований в области ядернон физики и использовании атомной 
энергии для мирных целей.

Советское Правительство сделало предложение Китайской Народной Республике, 
Польской Народной Республике, Чехословацкой Республике, Румынской Народной 
Реснублике и Германской Демократической Республике об оказании им всесторонней 
помощи в проектировании, поставке оборудования, постройке экспериментальных 
атомных котлов тепловой мощностью до пяти тысяч киловатт каждый и ускорителей 
элементарных частиц. Предусматривается также выделение этим странам необходи
мого количества расщеп.тяющихся материалов для атомных котлов и для научно-ис- 
сле.товат(*льских работ. При этом учитывается то обстоятельство, что упомянутые 
страны поставляют Советскому Союзу соответствующие сырьевые материалы.

Ученым и инженерам этих стран будет предоставлена возможность ознакомить
ся с научно-исследовательскими работами, проводимыми в СССР в области использо
вания атомной энергии для мирных целей, я с работой опытных атомных котлов.

Создание указанных научно-экспериментальных баз даст возможность этим 
странам широко развернуть научно-исследовательские работы в области ядерной фи
зики, получать на экспериментальных атомных котлах достаточное количество ра
диоактивных изотопов для использования их в медицине, биологии и различных об
ластях пауки и техники, а также подготовить научные в инженерные кадры д.тя 
дальнейшего развития работ по мирному использованию атомной энергии.

Рассматривается вопрос о расширении круга стран которым СССР также смо
жет оказать созействие в помощь в развитии научно-экспериментальных работ в об
ласти использования атомной энергии для мирных целей.

Заявление Советского Правительства 
по германскому вопросу

В последнее время Правительства Соединенных Штатов Америки, Англии, 
также Германской Федеральной Республики (Западная Германия) все 

делают для того, чтобы добиться ратификации парижских соглашений. При этом 
не хотят считаться с теми отрицательными последствиями для всех народов Европы 
и для дела всеобщего мира, которые будут результатом этой ратификации.

Правительство Советского Союза считает необходимым вновь обратить внима
ние на то, что парижские соглашения, предусматривающие ремилитаризацию Запад
ной Германии, ведут к  серьезному осложнению всей обстановки в Европе. Это яв
ляется мнением не только Правительства СССР, но и правительств Польши, Чехо
словакии, Германской Демократической Республики, Венгрии, Румынии, Болгарии, 
Албании, а также Китайской Народной Республики и некоторых других государств. 
Всем известно, что и в тех государствах, правительства которых поддерживают 
парижские соглашения, большинство народа, ка к  правило, против парижских со
глашений.

В случав ратификации этих соглашений будет проведена ремилитаризация За
падной Германии, и Германская Федеральная Республика будет вовлечена в такие 
военные группировки, ка к  Западноевропейский военный союз и Северо-атлантиче
ский блок.

Не только Советский Союз, но и целый ряд других европейских и неевропей
ских государств считают Западноевропейский союз и Северо-атлантический блок 
агрессивными военными группировками, а вступление Германской Федеральной Рес- 
пуб.тики в эти военные группировки, направленные против Советского Союза и 
других миролюбивых государств, расценлвают как акт, ведущий к  усилению угро
зы новой войны в Европе.

Парижские соглашения не могут принести ничего хорошего и Германии, гер
манскому народу. Напротив, направленные на восстановление милитаризма в За
падной Германии, Э1 и соглашения окончательно втянут Германскую Федеральную 
Республику в авантюристические планы подготовки новой войны, которые всегда 
были и будут чужды интересам народов, и в том числе интересам германского 
народа.

Парижские соглашения противоречат интересам германского народа особенно 
потому, что они на долгие годы закрепят раскол Германии и станут препятствием 
на пути мирного восстановления единс'гва Германии. Совершенно очевидно, что 
объединение миролюбивой Германской Демократической Республики и милитаризо
ванной и вовлеченной в военные группировки Германской Федеральной Республи
ки  —  невозможно. Ратификация парижских соглашений несовместима с восстанов
лением Германии как  единого, миролюбя.вого государства.

В последнее время в Германской Федеральной Республике, а также в Англии, 
Франции и некоторых других странах распространяются утверждения, будто рати
фикация парижских соглашений не помешает и даже будет способствовать проведе
нию переговоров по германскому вопросу и по другим нерешенным международным 
проблемам.

Советское Правительство уже указывало на то, что подобные утверждения 
не имеют под собой никакой почвы и они способны лишь ввести в заблуждение об
щественное мнение. Это делается для того, чтобы любой ценой протащить ратифи
кацию парижских соглашений в парламентах некоторых государств. Это делается 
теми кругами западных держав, которые своей главной задачей ставят возрождение 
германского милитаризма и ради этого приносят в жертву национальное воссоеди
нение Германии.

В связи с такой позицией правительств Соединенных Штатов Америки, Англии 
и Франции, находящейся в грубом противоречии с международными обязательства
ми этих стран по восстановлению единства Германии, ка к  миролюбивого и демокра
тического государства, дело объединения Германии теперь зависит, прежде всего, 
от самих немцев, от позиции германского народа.

Известно, что в феврале намечено окончательное рассмотре1ше парижских со
глашений в западногерманском бундестаге. От решения последнего во многом зави
сит будущее Германии, в чем ясно отдают себе отчет крупнейшие партии и профес
сиональные союзы Западной Германии, ближе стоящие к  народу, к  германскому 
рабочему классу, и выступающие против ратификации парижских соглашений.

В случае ратификации парижскиА ¿оглашений бундестаг возьмет на себя тя
желую ответственность за продолжение раскола Германии, равно как и за то нерав
ноправное положение, в котором окажется на долгие годы население Германской 
Федеральной Республики.

В настоящее время еще имеются неиспользованные возможности достижения 
соглашения по вопросу объединения Германии с должным учетом законных инте
ресов германского народа и о проведении с этой целью в 1955 году общегерманских 
свободных выборов. Такие возможности имеются, если будет устранено основное 
препятствие, стоящее теперь на пути воссоединения Германии —  планы ремилита
ризации Западной Германии и ее вовлечения в военные группировки.

Германский народ путем проведения всеобщих свободных выборов во всей Гер
мании, включая Берлин, должен иметь возможность выразить свою свободную волю, 
дабы единая Германия возродилась как  великая держава и заняла достойное место 
среди других держав.

При этих выборах должны быть обеспечены демократические права германских 
граждан. Избирательный закон для этих выборов, подготовленный с учетом избира
тельных законов Германской Демократической Республики и Германской Федераль
ной Республики, должен гарантировать всем избирателям свободу волеизъявления, 
а каждой демократической партии и организации —  свободу избирательной агита
ции по всей Германии, равно как  свободу выдвижешя кандидатов и выставления 
избирательных списков.

В целях облегчения соглашения о проведении указанных выборов Советское 
Правительство считает возможным, в случае согласия на это Правительств Герман
ской Демократической Республики и Германской Федеральной Республики, догово
риться об установлении соответствующего международного наблюдения за проведе
нием общегерманских выборов.

При этом никакая часть Германии не должна быть связана какими бы то ни 
было условиями сепаратных соглашений об ее участии в военных группировках.

Советское Правительство считает, что вопрос о будущем государственном строе 
объединенной Германии должен быть решен самим германским народом и что зада
чей других государств является содействовать тому, чтобы Германия прочно встала 
на путь миролюбивого и демократического развития.

Проведение свободных общегерманских выборов и восстановление единства Гер
мании создали бы необходимые предпосылки и для заключения мирного договора с 
Германией, который окончательно закрепил бы независимость, суверенитет и равно
правие единой Германии. Миршлй договор предоставил бы также право единой Гер
мании иметь собственные национальные вооруженные силы, необходимые для обес- 
нечения безопасности Германии и ее границ.

Германский народ должен сделать выбор, каким путем идти дальше.
Один путь ведет в восстановлению единства Германии и к  установлению нор

мальных отношений со всеми государствами Европы. Этот путь исключает участие 
топ или иной части Германии в военных группировках, направленных против дру
гих государств, и лучше всего может быть обеспечен путем участия Германии в 
системе коллективной безопасности в Европе.

Другой путь, на который ее тянут парижские соглашения, это путь закрепле
ния раскола Германии, восстановления милитаризма в Западной Германии, ведущий 
к  вовлечению ее в планы подготовки новой войны. Не может быть сомнения в том, 
что подавляющее большинство германского народа отвергает этот милитаристский 
путь, путь новых безнадежных военных авантюр, который уже не раз был испы
тан Германией и не сулит ничего кроме новых, еще более тяж ких бедствий герман
скому народу.

В отличие от милитаристского пути, по которому в прошлом шло развитие 
Германии, воссоединение Германии и ее участие в системе коллективной безопасно
сти в Европе откроет самые благоприятные возможности для подъема германской 
мирной экономики и ее развитой промышленности, для развития широких экономи- 
чееких связей Германии с другими странами, особенно со странами Восточной Евро
пы и со странами Азии с их огромным населением и неисчерпаемыми ресурсами. Та
кое развитие Германии в условиях мира и широких экономических связей с други
ми государствами создало бы для ее промышленности столь необходимые обширные 
рынки, обеспечило бы занятость ее населения, содействовало бы повышению жиз
ненного уровня германского народа.

Такой путь развития Германии отвечает ка к  национальным интересам герман
ского народа, так и интересам укрепления мира в Европе и во всем мире.

Все сказанное позволяет Советскому Правительству сделать следующие выводы:
Первое. Самым важным и неотложным для урегулирования германской про

блемы является решение задачи восстановления единства Германии. Чтобы решить 
эту задачу, необходимы переговоры между Соединенными Штатами Америки, Анг
лией, Францией и Советским Союзом по вопросу о восстановленип единства Герма
ния на основе проведения общегерманских свободных выборов. Такие переговоры 
потеряют смысл и станут невозможными, если будут ратифицированы парижские 
соглашения.

Второе. Советский Союз имеет хорошие отношения с Германской Демократиче
ской Республикой. Советское Правительство готово также нормализовать отноше
ния между СССР и Германской Федеральной Республикой.

6  настоящих условиях нормализация отношений между Советским Союзом и 
Германской Федеральной Республикой могла бы, вместе с тем, содействовать луч
шему взаимопониманию и поискам более успешных путей к  решению задачи вос
становления единства Германии.

Третье. Если парижские соглашения будут ратифицированы, создастся новое 
положение, при котором Советский Союз позаботится не только о дальнейшем 
укреплении дружественных отношений с Германской Демократической Республикой, 
но и о том, чтобы совместными усилиями миролюбивых европейских государств 
содействовать укреплению мира и безопасности в Европе.

15 января 1955 года.

В ы д в и ж е н и е  к а н д и д а т о в  в д е п у т а т ы  
В е р х о в н ы х  С о в е т о в  с о ю з н ы х  р е с п у б л и к

Р С Ф С Р

Л ес н ы е  ж е л е зн ы е  дороги
ПЕТРОЗАВОДСК, 15 января. (ТАСС). 

Почти половина леспромхозов республики 
имеет железные дороги, оборудованные 
селекторной связью и располагающие 
крупным паровозным и вагонным парком.

Разветвленная сеть узкоколейных до
рог позволяет разрабатывать отдаленные 
лесные массивы, бесперебойно произво
дить вывозку древесины в течение года.

Расширив железнодорожную сеть, Пудож
ский леспромхоз в этом году увеличит 
отгрузку леса на 100 тысяч кубометров 
и в недалеком времени доведет ее до 
1 миллиона кубометров.

Строительство веток ведется на Пяльм- 
СЕОЙ, Совдо-Сямозерской, Гимольской и 
других лесных дорогах.

В Карело-Финской ССР уже сооружено 
17 лесных железнодорожных магистралей.

15 января в Москве состоялись первые 
предвыборные собрания трудящихся, по
священные выдвижению кандидатов в де
путаты Верховного Совета РСФСР.

Среди выдвинутых трудящимися Мо
сквы и области кандидатов —  руководи
тели Коммунистической партии и Совет
ского правительства, новаторы промьип- 
ленности. передовые колхозники, видные 
деятели науки и культуры.

Сотрудники Министерства промышлен
ности продовольственных товаров СССР 
собрались в Центральном клубе име
ни Дзержинского. Выступившие е крат
кими речами инженеры тт. Суханов и 
Иванов предложили выдвинуть кандида
том в депутаты Верховного Совета Рос
сийской Федерации Первого заместителя 
Председателя Совета Министров СССР, Ми
нистра Обороны СССР Николая Алексан
дровича Булганина.

Общее собрание работников Министер
ства промышленности продовольственных 
товаров СССР единодушно приняло реше
ние о выдвижении кандидатом в депута
ты по Дзержинскому избирательному ок
ругу товарища Н. А. Булганина.

В Сталинском избирательном округе на 
общем собрании коллектива электролампо
вого завода механик сеточно-электронного 
цеха тов. Бударин выступил с предложе
нием выдвинуть кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР 
Климента Ефремовича Ворошилова. Это 
предложение было принято горячим одоб
рением всех присутствующих.

Кандидатура Е. Е. Ворошилова была 
выдвинута также на собрании коллективов 
строительных организаций треста iNs 28 
Министерства строительства СССР и Глав
мосстроя. На этом же собрании строители 
назвали своим кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР по Сталинскому 
избирательному округу знатного камен- 
щика-коватора Василия Васильевича Ко
ролева.

Предвыборное собрание состоялось в 
Московском государственном университете.'

Профессора, преподаватели, студенты, ас
пиранты единодушно выдвинули кандида
тами в депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Калужскому избирательному ок
ругу Первого заместителя Председателя 
Совета Министров СССР Лазаря Моисееви
ча Кагановича и ректора МГУ академика 
Ивана Георгиевича Петровского.

Многолюдное собрание состоялось на 
машиностроительном заводе. В два часа 
дня один из его просторных цехов запол
нили рабочие, инженеры, техники, слу
жащие. Бурными аплодисментами встре
тили участники собрания предложение 
главного инженера завода Ю. Лавровского 
о выдвижении кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР от коллектива 
машиностроительного завода Председателя 
Совета Министров СССР Георгия Максими
лиановича Маленкова.

Участники собрания единодушно приня
ли постановление о выдвижении кандида
том в депутаты Верховного Совета РСФСР 
по Ленинградскому избирательному окру
гу  товарища Г. М. Маленкова.

По Даниловскому избирательному окру
гу  гор. Москвы от коллектива Московской 
шерстопрядильной фабрики имени М. П. 
Калинина кандидатом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР выдвинут Замести
тель Председателя Совета Министров 
СССР Анастас Иванович Микоян. Коллек
тив предприятия своим кандидатом назвал 
также новатора производства бригадира 
прядильщиц Серафиму Александровну 
Котову —  инициатора соревнования за 
комплексное изыскание и  использование 
внутренних резервов производства.

На многотысячном собрании коллектива 
машиностроительного завода имени Моло
това кадровая работница И. Козлова вне
сла предложение выдвинуть кандидатом в 
депутаты Верховного Совета РСФСР по 
Молотовеному избирательному округу Пер
вого заместителя Председателя Совета Ми
нистров СССР, Министра иностранных дел 
СССР Вячеслава Михайловича Молотова.

Единодушное решение о выдвижении 
кандидатом в депутаты Верховного Сове-

та РСФСР тов. В. М. Молотова участники 
собрания встретили бурными аплодисмен
тами.

На предвыборном собрании в Малом те
атре единодушно принято постановление 
выдвинуть кандидатами в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР по Коминтернов- 
сному избирательному округу Заместителя 
Председателя Совета Минис'тров СССР 
Михаила Георгиевича Первухина и главно
го режиссера Малого театра народного ар
тиста СССР Константина Александровича 
Зубова.

С большим подъемом прошло собрание 
коллектива работников Министерства 
сельского хозяйства СССР. Собрание еди
нодушно выдвинуло кандидатами в депу
таты Верховного Совета РСФСР по Щерба
ковскому избирательному округу Замести
теля Председателя Совета Министров 
СССР, Председателя Госплана Союза ССР 
Максима ^харовича Сабурова и писателя 
Константина Александровича Федина.

В просторный новый испытательный

ЛЕРЙНГРАД, 15 января. (ТАСС). Се
годня в городе Ленина состоялись собра
ния трудящихся, посвященные выдвиже
нию кандидатов в депутаты Верховного 
Совета РСФСР.

Обувщики фабрики «Скороход» едино
душно решили выдвинуть кандидатами в 
депутаты Верховного Совета РСФСР по 
Московскому избирательному округу това
рищей Николая Александровича Булгани
на, Анастаса Ивановича Микояна и пере
довую закройщицу Александру Георгиевну 
Штрихину.

Общее собрание коллектива металличе
ского завода имени Сталина единодушно 
приняло решение —  выдвинуть кандида
тами в депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Калининскому избирательному 
округу Георгия Максимилиановича Мален
кова и беспартийного рабочего-электро- 
сварщвка Петра Сергеевича Лебедева.

На собрании рабочих, инженеров и слу
жащих Кировского завода единогласно 
принято решение о выдвижении канднда-

цех Московского прожекторного завода на 
собрание пришли сотни рабочих, служа
щих и инженерно-технических работни
ков. Передовой рабочий нредпрпятия 
электромонтажник сборочного цеха И. В. 
Шамаев внес предложение выдвинуть кан
дидатом в депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Калининскому избирательному 
округу гор. Москвы Первого секретаря ЦК 
КПСС Никиту Сергеевича Хрущева. Кан
дидатуру тов. Н. С. Хрущева горячо под
держали конструктор завода А. И. Кри- 
вицкий, инженер комсомолка Л. Н. Супру- 
ненко и парторг ЦК КПСС на заводе 
Я. В. Казьмин.

Единогласно было принято решение вы
двинуть кандидатом в депутаты Верховно
го Совета РСФСР тов. Н. С. Хрущева.

V
15 января состоялось также выдвиже

ние кандидатов в депутаты Верховного 
Совета РСФСР в Московской области и Ле
нинграде.

(ТАСС).
«

туры Михаила Георгиевича Первухина в
депутаты Верховного Совета РСФСР по 
Кировскому избирательному округу.

Многолюдное собрание трудящихся со
стоялось сегодня на заводе «Красный 
треугольник». Коллектив предприятия 
единодушно выдвинул кандидатами в де
путаты Верховного Совета РСФСР по Ле
нинскому избирательному округу Никиту 
Сергеевича Хрущева и знатную производ
ственницу, бригадира конвейера Марию 
Яковлевну Петрову.

Сегодня начались предвыборные собра
ния и в районах Ленинградской области. 
Колхозники сельхозартели «Искра», Все
воложского района, выдвинули кандидата
ми в депутаты Верховного Совета Россий
ской Федерации по Всеволожскому изби
рательному округу Климента Ефремовича 
Ворощилова, Вячеслава Михайловича Мо
лотова н председателя правления своего 
БО.тхоза Зинаиду Петровну Петрову,

(Прододженве на 2-й стр.).
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Выдвижение кандидатов в депутаты  
Верховных Советов союзных республик

У К Р А И Н С К А Я  С С Р
ВНЕВ. 15 января. (ТАСС). В обстанов

ке высокого пояитичесЕого подъема сего
дня в Евевв началось выдвихенне канди
датов в депутаты Верховного Совета i^K- 
раннсБОй ССР.

На многолюдных собраниях рабочих, 
жнхенеров в слухащих Киевского судо
ремонтного завода. Механического завода. 
Киевской кондитерской фабрики, первой и 
четвертой обувных фабрив, завода «Крас
ный экскаватор» кандидатами в депутаты 
Верховного Совета Украинской ССР еди
нодушно выдвинуты Первый заместитель 
Председателя Совета Министров СССР, 
Министр Обороны СССР Николай Алек
сандрович Булганин, Председатель Прези
диума Верховного Совета СССР Климент 
Ефремович Ворошилов, Первый замести
тель Председателя Совета Минпстров 
(ЮСР Лазарь Моисеевич Каганович, Пред
седатель Совета Министров СССР Георгий 
Максимилианович Маленков, Заместитель 
Председателя Совета Министров СССР 
Анастас Иванович Микоян, Первый заме
ститель Председателя Совета Министров 
СССР. Министр иностранных дел СССР 
Вячеслав Михайлович Молотов, Замести-

тель Председателя Совета Министров 
СССР Михаил Гввогиевич Пеовухин, Заме
ститель Председателя Совета Министров 
СССР Максим Захарович Сабуров, Первый 
секретарь Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Союза 
Никита Сергеевич Хрущев.

Среди выдвинутых коллективами пред
приятий кандидатов в депутаты Верхов
ного Совета Украинской ССР —  токарь 
Механического завода Григорий Яковлевич 
Царик, мастер четвертой обувной фабри
ки  Мария Федоровна Ярмоленко.

Рабочие, инхенеры и служащие завода 
«Укркабель» выдвинули кандидатом в де
путаты Верховного Совета Украинской 
ССР первого секретаря ЦБ Еомпартии 
Украины Алексея Илларионовича Кири
ченко.

Собрание коллектива Киевской государ
ственной электростанции 2 выдвинуло 
кандидатами в депутаты Верховного Со
вета Украинской ССР председателя 
ВЦСПС Николая Михайловича Шверника, 
секретаря ЦБ КПСС Николая Николаевича 
Шаталина.

Б Е Л О Р У С С К А Я  С С Р
МИНСК, 15 января. (ТАСС). Сегодня 

на многих заводах и Фабриках, в колхо
зах и  МТС. в учрехдениях и учебных за
ведениях республики состоялись собрания, 
посвященные выдвихевию кандидатов в 
депутаты Верховного Совета Белоругекон 
ССР.

На собрании рабочих, служащих и ип- 
женерно-техничееких работников станко
строительного завода имени Ворошилова 
кандидатом в депутаты Верховного Сове
та Белорусской ССР по Ворошиловскому 
избирательному округу единодушно вы
двинут Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР Климент Ефремович 
Ворошилов.

Па Минском станкостроительном заводе 
имени Кирова принято решение выдви
нуть кандидатом в депутаты Верховного 
Совета Белорусской ССР по Ленинскому 
избирательному округу Председателя Со
вета Министров СССР Георгия Максими
лиановича Маленкова.

Том ский  городской  
№

В актовой зале Томского медицинского 
инстип'та имени В. М. Молотова собрались 
научные работники, студенты, рабочие и 
слухащие. Заместитель директора по на
учной части профессор И. В. Торопцев 
открыл собрание, посвященное выдвпже- 
нню кандидатов в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Томскому городскому из
бирательному округу 620.

Слово предоставляется заведующему ка
федрой политэкономии доценту Ф. Ф. Ме
лехову. Он вносит пред.тохение выдви
нуть  кандидатом в депутаты Верховного 
Совета РСФСР Первого секретаря ЦК 
КПСС Н. С. Хрущева. Участники собра
ния встречают это предложение бурными, 
долго не смолкающими аплодисментами.

Горячо поддержал кандидатуру тов. 
Н. С. Хрущева подполковник медицинской 
службы К. П. Калап1ников. Он предложил 
также выдвинуть кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР по избиратель
ному округу 620 Первого заместителя 
Председателя Совета Минпстров СССР и 
Министра иностранных дел СССР В. М. 
Мологова.

В зале раздаются горячие, дружные 
аплодисменты.

Слово берет профессор Б. С. Пойзнер.

Коллектив радиозавода назвал канди
датом в депутаты Верховного Совета Бе
лорусской ССР по Молотовскому избира
тельному округу Первого заместителя 
Председателя Совета Министров СССР, 
Министра иностранных дед СССР Вяче
слава Михайловича Молотова.

Собрание коллектива Минской карто
графической фабрики единодушно приня
ло решение выдвинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета Белорусской 
ССР по Стаяинсиому избирательному ок
ругу Первого секретаря ЦК КПСС Ники
ту Сергеевича Хрущюз.

По Гастеяловекому избирательному ок
ругу кандидатом в депутаты выдвинут 
электросварщик Минского тракторного за
вода Михаил Терентьевич Антоник, по 
Брест-Восточному избирательному округу 
—  машинист паровозного депо Владимир 
Степанович Нахват.

избирательны й округ  
620

От имени коллектива научных работни
ков, студентов, рабочих и служащих он 
предлагает выдвинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета РС‘1»СР заслу
женного деятеля науки, лауреата Сталин
ской премии, члена-корреспондента Ака
демии медицинских наук СССР, профессо
ра-доктора Д. Д. Яблокова.

Участники собрания встречают это 
предложение дружными аплодисментами.

Профессор Пойзнер говорит о большой 
научной и педагогической работе, разно
образной общественной деятельности про
фессора Д. Д. Яблокова.

С горячей поддержкой кандидатур 
Н. С. Хрущева. В. М. Молотова, Д. Д. Яб
локова выступили профессор Б. М. Шер- 
шевскин, студентка пятого курса Н. Ере
мина, доцент Б. А. Альбяцкпй, секретарь 
комитета ВЛКСМ института тов. Васильев.

Участники собрания приняли еди
нодушное решение выдвшеуть кавдидата- 
мн в депутаты Верховного Совета РСФСР 
по избирательному округу 620 Никиту 
Сергеевича Хрущева, Вячеслава Михайло* 
вича Молотова и Дмитрия Дмитриевича 
Яблокова.

Собрание избрало представителей на ок
ружное предвыборное совещание.

Том ский  сел ь ский  
избирательны й о кр уг  

№ 621
16 января на подшипниковом заводе 

состоялось собрание рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих, по
священное выдвижению кандидатов в де
путаты Верховного Совета Российской 
Федерации.

Директор завода тов. Лаптев внес пред
ложение выдвинуть кандидатом в депута
ты Верховного Совета РСФСР по Томскому 
сельскому избирательному округу Xs 621 
Первого секретаря Центрального Комитета 
БПСЮ Никиту Сергеевича Хрущева.

Это предложение встретило единодуш
ное одобрение.

Затем выступил старейший на заводе 
работник подшипниковой промышленно
сти, начальник абразивного цеха тов. 
Фролов. Он, поддержав предложение тов. 
Лаптева, предложил также выдвинуть 
кандидатом в депутаты Верховного Совета 
РСФСР Председателя Совета Министров 
СССР Георгия Максимилиановича Мален-

ва.
Это предложение было также встречено 

единодушным одобрением.
Слово предоставляется начальнику ре

монтно-механического цеха тов. Путинце- 
ву. Он горячо поддержал выдвижение 
кандидатами в депутаты Верховного Со
вета Российской Федерации Никиту Сер
геевича Хрущева и Георгия Максимилиа
новича Маленкова и предложил также 
выдвинуть кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР рабочего подшип
никового завода, зубофрезеровщика ре
монтно-механического цеха Петра Сер- 
геевюга Колбас.

Выступившие на собрании слесарь по- 
луавтоматного цеха тов. Шалагин, конт
ролер отдела технического контроля тов. 
Курило, электросварщик ремонтно-меха
нического цеха тов. Крестов поддержали 
выдвинутые кандидатуры.

Собрание единодушно решило выдви
нуть кандидатами в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Томскому сельскому из
бирательному округу Никиту Сергеевича 
Хрущева, Георгия Максимилиановича Ма
ленкова и Петра Сергеевича Колбас.

Коллектив завода обязался ознамено
вать день выборов новыми успехами в 
труде —  досрочно, к  25 февраля выпол
нить производственную программу двух 
месяцев.

Собрание избрало своих представителей 
на окружное предвыборное совещание.

А синовский  
избирательны й о кр уг  

N2 622
В обстановке высокой активности про

шло предвыборное собрание в колхозе 
пменп Сталина, Туганского района, по 
выдвижению кандидатов в деппаты  Вер
ховного Совета РСФСР.

Выступивший на собрании колхозник 
тов. Школяр внес предложение выдви
нуть кандидатом в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Асиновскому избира
тельному округу 622 Первого секре
таря ЦК КПСС тов. Хрущева Н икиту Сер
геевича.

Предложение тов. Школяра было встре
чено дружным одобрением собравшихся.

Колхозник тов. Гойник предложил вы
двинуть кан.дидатом в депутаты Верховно
го Слвета РСФСР председателя Томского 
облисполкома тов. Васильева Ивана Фро
ловича.

На собрании выступили члены 
сельхозартели тт. Севостьянова, Коровин, 
зоотехник тов. Борисова и другие. Они го
рячо поддержали выдвинутые кандидатуры.

Собрание единогласно решило выдви
нуть кандидатами в депутаты Верховно
го Совета Р(ЗФСР по Асиновскому избира
тельному округу Л : 622 Первого секрета
ря ЦК КПСС тов. Никиту Сергеевича Хру
щева п председателя Томского облиспол
кома тов. Ивана Фроловича Васильева.

Эстонская ССР. Механизаторы Пика, 
ярвеской МТС Антолаского района ус. 
пешно ведут подготовку тракторов и 
сельхозмашин к весеннему осву. Здесь 
построена типовая ремонтная маеггер- 
ская, которая непрерывно пополняется 
повой техникой. Ремонт тракторов ве
дется поточно-узловым методом.

На снимке: передовик ремонта Ууду 
Пряато у нового универсального кон
трольно-испытательного стенда. Он пред
назначается для контрольных испытаний 
и регулировки автотракторного электро, 
оборудования.

(Фотохроника ТАСС).

Наше обязательство
С каждым годом повышается продук

тивность общественного скота в нашем 
колхозе. По надоям молока молочно-товар
ная ферма артели в 1954 году заняла 
первое место в районе. На каждую фураж
ную корову было надоено по 1.470 лит
ров молока. Доярка Мирон Эфтя от каж 
дой из закрепленных за нею коров надои
ла по 1.556 килограммов молока, Мария 
Сусенкова —  по 1.529 килограммов.

С любовью и старанием ухаживает за 
животными телятница Надежда Семенова, 
которая сохранила, вырастила и сдала 
33 теленка до 6-месячяого возраста при 
плане 25 телят. За перевыполненпе уста
новленных заданий по росту поголовья 
скота и повышению его продуктивности 
многие работники животноводства колхоза 
получили дополнительную оплату. Мирон 
Эфтя, Мария Сусенкова, Надежда Семено
ва, Надежда Буэль полгш ли  в качестве 
дополнительной оплаты по одному телен
ку  и по 350 литров молока. Кроме того, 
в порядке аванса от доходов, полученных 
за продукцию животноводства, каждая 
И.1 них получила в 1954 году более, чем 
по 1.000 рублей.

В августе 1954 года наш колхоз вы- 
по.пгил годовой план сдачи молока госу
дарству и до конца года продал в госза
купки  150 центнеров молока. Много прода
но в госзакупки и мяса. За проданные про
дукты животноводства колхоз приобрел 
грузовую машину.

Зимовка скота у  нас в колхозе прохо
дит организованно. Скотопомещения были 
своевременно подготовлены к  зиме, кор
мов заготовлено достаточно. На вывозке 
кормов к  фермам работало 2 трактора Юва- 
линскон МТС, оборудованные специаль
ными волокуша.ми. На ферме создан че- 
тырехмееячный запас кормов. Для приго
товления концентратов установлен кормо
запарник.

Кормление скота производится по ра- 
цш'нам, три раза в день. Кроме сена и 
илоса, коровы получают в день по 2 ки 

лограмма овсяной муки, вдоволь —  соли- 
:шзунца.

Включаясь в социалистическое сорев
нование, доярки нашей молочно-товарной 
фермы взяли обязательство надоить в 
1955 году на каждую фуражную корову 
по 1.900 литров молока.

В. БУЭЛЦ
заведующий молочно-товарной фермой 

колхоза имени Андреева, Кожевников- 
ского района.

НА ШКОЛЬНЫЕ ТЕМЫ

Как я воспитЬшаю у школьников 
любовЬ к хил\ии

Преподавателем хинип в Зырянской 
средней школе я начала работать с нояб
ря 1953 года. Изучение химии в школе 
тогда было поставлено плохо. Необходимо 
было ликвидировать отставание, успеть 
повторить материал, привить учащимся 
навыки лабораторной работы, научить пх 
решать задачи. Как справилась с этой за
дачей школа, показывают результаты 
экзаменов на аттестат зрелости. Все 57 
выпускников удовлетворительно сда.тн эк
замены по химии, успешно справились с 
практическими заданиями.

Директивы XIX съезда партии о поли
техническом обучении учащихся обязыва
ют нас, преподавателей, в своих уроках 
теоретические знания тесно связывать с 
практикой. Как известно, с вопросами хи
мии тесно связаны многие вопросы сель
ского хозяйства. Я пользуюсь каждым 
случаем, чтобы указать учащимся, как 
важно знать химию тем, кто будет рабо
тать в сельском хозяйстве. На уроках я 
подробно рассказываю о минеральных 
удобрениях, ка к  об одном из основных 
средств повышения урожайности сельско
хозяйственных культур, отмечаю роль 
микроэлементов в сельском хозяйстве, 
объясняю, ка к  приготавливаются грану
лированные удобрения, ка к  проводят хи 
мическую прополку и  борьбу с вредителя
ми растений. Рассказываю о протравли
вании семян. Говоря о кислотности почв, 
отмечаю необходимость пх известкования.

Одновременно я провожу внеклассную 
и внешкольную работу е учащимися.

В школе работают два кружка— геохи

мический и агротехнический. Каждому
ч.тену круж ка  дано поручение сделать 
небольшой доклад-сообщение, изгото
вить наглядное пособие. Еа занятиях 
геохимического круж ка  уже заслушаны 
доклады: «Академик Обручев», «Как ис
кать и  собирать минералы и горные по
роды», «Алюминий», «Бериллий», «Оло
во» а другие.

На занятиях агротехнического кружка 
прочитан доклад «Химия на службе сель
ского хозяйства». Многим учащим
ся даны индивидуальные задания 
разработать и написать доклад на 
определенную тему, с составлением аль
бома, иллюстрирующего этот доклад. Вот 
темы таких докладов: «Минеральные
удобрения», «Предвидение Менделеевым, 
сложности строения атомов»», «Меченые \  
атомы, примененше их в химии и биоло
гии», «Производство серной и азотной 
кислот», «Доменный процесс», «Биогра
фии крупнейших ученых».

Некоторым учащимся была предложена 
работа по монтированию разборпых моде
лей, химических установок. Уже сделаны 
модели газового насоса и многоступенча
того компрессора. Некоторые учащиеся 
изготовляют таблицы-схемы химических 
производств.

Любигь свой предмет, привить эту лю
бовь учащимся —  это значит приблизить 
его к  жизни, к  конкретным задачам, 
стоящим перед нашей социалистической 
1П>омышленностью и сельским хозяйством.

Т. НЕМЕШИЧ,
учительница Зырянской средней школы.

Воспитание трудовЫх навЬков в школе
В этом учебном году, планируя учебно- 

воспитательную работу школы, мы удели
ли особое внимание воспитанию у уча
щихся трудовых навыков.

Мы особенно стремимся привить лю
бовь учащихся к  сельскохозяйственному 
труду.

Школа имеет учебно-опытный участок 
на площади 0,36 гектара. Учащиеся по
садили здесь 44 яблони. 3 вишни, 18 к у 
стов крыжовника, 600 кустов малины, 
300 кустов смородины. Работами на уча
стке руководит учитель биологии В. Я. 
Гейм.

На пришко.тьном участке учащиеся на 
практике знакомятся с мичуринскими ме
тодами выращивания овощей. С при
школьного участка получен высокий уро
жай капусты. Каждый кочан белокочан
ной капусты весит от 8 до 16 килограм
мов. Посадив квадратно-гнездовым спосо
бом картофель на площади 0 ,06 гектара, 
юннаты получили урожай в среднем по 
11 килограммов с каждого квадратного 
метра.

Члены кружка юннатов провели вечер 
с докладом о своей работе. В местном 
клубе организовали выставку, которая

встретила одобрение волхозников-родите- ^  
лей.

В биологическом кабинете имеется 
живой уголок, где находятся домашние 
животные и птицы (кролики и куры), 
уход за которыми организован учащими
ся под руководством председателя кружка 
юннатов В. Баранина.

В этом году кружок юннатов за успе
хи в овощеводстве и  садоводстве награж
ден грамотой райкома ВЛКСМ.

Наши учащиеся помогали осенью кол
хозникам в уборке картофеля.

Планируя учебно-воспитательную рабо
ту по воспитанию у учащихся трудовых 
навыков, мы в основном исходим из ука 
заний школьных программ. Мы практи
куем беседы воспитательного характер» с 
тем, чтобы каждый ученик е желанием 
участвовал в проводимых мероприятиях.

Мы разъясняем родителям важность 
трудового воспитания. Этой теме было по
священо одно пз родительских собраний, А

И. ФЕДИНГИН, 
заведующий учебной частью 

' Кудиновской семилетней школы 
Кожевниковского района.

Школа и всеобуч
В теченпе двух пос.тедних лет педаго

гические коллективы школ Бакчарского 
района е помощью районных организаций 
добились стопроцентного охвата детей 
семилетним всеобучем. Это —  результат 
упорной, напряженной работы.

В первую очередь нужно было нала
дить тщательный учет подростков, под
лежащих обученлю. Коллектив каждой 
школы в мае проводил учет детей и под
ростков от 6 до 15 лет в своем районе. 
Повторный учет проводился в августе. 
Это дало возможность к  началу года точ
но знать, какие изменения в составе уча
щихся произошли за лето. Списки, состав
ляемые работниками школы, сверялись с 
записями в списках сельских Советов.

Когда учебный год начался, перед 
дирекциями школ и педагогическими кол
лективами встала вторая, не менее важ
ная задача —  контроль за посещаемо
стью, В школах района заведено: если
^щеник не пришел в класс, то на второй 
день учитель точно выясняет причину 
пропуска, и школа принимает необходи
мые меры.

В теченпе года в сельсоветах проводи
лась выборочная подворная проверка ох
вата учащихся семилетним обучением. 
Результаты ее обсуждались на заседаниях 
исполкомов сельсоветов и  родительских 
комитетов.

Вопросы всеобуча, посещаемости заня
тий учениками, успеваемости учащихся 
часто рассматриваются в райкоме КПСЮ и 
райисполкоме.

Много помогают школам родительские 
комитеты. По инициативе родительских 
комитетов в ряде школ района организо
ваны лектории для родителей. Учителя 
этих школ систематически читают для 
родителей лекции, посвященные воспита
нию детей в семье, привитию пи  трудо
вых навыков.

В школах района регулярно проводятся 
классные и общешкольные родите.тьские 
собрания.

Г. АНТОНОВ,
инспектор Бакчарского районе.

Советская демократия- 
демократия высшего типа

27 февраля 1955 года состоятся выбо
ры в Верховный Совет РСФСР, в Верхов
ные Советы автономных республик п в 
местные Советы депутатов трудящихся 
Российской Федерации. Предстоящие вы
боры явятся новой яркой демонстра11ией 
великой жизненной силы советской демо
кратии, ее неоспоримых преимуществ пе
ред демократией буржуазной.

Советская демократия —  демократия 
нового, высшего типа, в корне отличная 
от демократии буржуазной. Историческое 
назначение советской демократии состоит 
в уничтожении эксплуатации человека 
человеком, в обеспечении построения ком
мунистического общества, тогда как  бур
жуазная демократия ставит своей задачей 
увековечить эксплуататорский строй. Бур
жуазная де.чократия является демократией 
для эксплуататоров, ловушкой и обманом 
для трудящихся.

В результате победы Великой Октябрь
ской социалистической революции, свер
жения господства капиталистов и помещи
ков в вашей стране была установлена под- 
дикно народная, рабоче-крестьянская 
власть, к  управлению государством были 
привлечены широчайшие народные массы, 
которые при капитализме тысячами прие
мов и уловок отстраняются от участия в 
политической жизни.

«Пролетарская демократия, одной из 
форм которой является Советская власть, 
—  указывал В. И. Ленин. —  дала неви
данное в мире развитие и расширение 
демократии именно для гигантского боль
шинства населения,' для эксплуатируемых 
и трудящихся».

Боренное отличие советской демокра
тии от демократии буржуазной состоит в 
том, что в С(ХР сами трудящиеся, творцы 
всех материальных я духовных ценностей, 
не на словах, а на деле управляют госу
дарством. Советская демократия есть под
линно наро.1ная демократия.

Воля Советского государства, выражае
мая в советских законах, проявляющаяся 
в деятельности всех государственных ор
ганов, —  это воля всего советского наро
да, спаянного нерушимым морально-поли
тическим единством. Наше общество мо- 
ра.тьно и политически едино, все трудя
щиеся советского общества объединены 
общими интересами —  интересами борь
бы за построение коммунизма. В основе 
морально-политического единства совет
ского общества лежит нерушимый и с 
каждым днем крепнущий союз рабочего 
класса и крестьянства, являющийся ис
точником непреоборимой силы и могуще
ства Советского государства.

Политической основой советской демо
кратии являются Советы депутатов трудя
щихся. Советы являются самой демокра
тической организацией власти, ибо это 
непосредственные организации самих масс, 
объединяющие всех без исключения тру
дящихся. Через Советы народ осуществля
ет законодательную деятельность, обеспе
чивает практическое примепеняе и испол
нение законов, проводят повседневный 
контро.!гь над работой всего советского го
сударственного аппарата.

В Советы наш народ избирает своих 
лучших представителей, беззаветно пре-

данных Родине, Коммунистической партия. 
Наши депутаты —  это представители ра
бочего класса, крестьянства, советской 
интеллигенции. Честное служение народу 
—  нерушимый закон для каждого из них.

Совершенно иначе обстоит дело в стра
нах капитала. В органы управления госу
дарством там эксплуататорские классы 
всяческими способами проводят, ка к  пра
вило, наиболее ярых защитников своих 
интересов. Подлинным представнтелян на
рода дорога в парламенты буржуазных 
стран преграждается тысячами рогаток.

Экономической основой советской демо
кратии являются социалистическая систе
ма хозяйства и социалистическая собствен
ность на орудия и средства производства. 
В нашей стране осуществлены великие 
принципы социализма. Соцпалпстический 
строй навсегда избавил трудящихся от 
эксплуатации, нищеты, экономических 
кризисов, безработицы, обеспечил трудя
щимся все растущее материальное благо
состояние и невиданные условия для 
непрерывного культурного роста.

Только в условиях социализма стало 
реальностью действительное равноправие 
граждан. В Советском государстве, в про
тивоположность буржуазным государства.м, 
не имущественное и служебное положение, 
не национальное происхождение, не пол, а 
личные способности и личный труд каж 
дого гражданина определяют его положе
ние в обществе. Труд в СССР является 
обязанностью и делом чести каждого спо
собного к  труду гражданина. В нашей 
стране осуществляется принцип социализ
ма: «От каждого по его способности, каж 
дому —  по его труду».

В советском социалистическом обществе 
гражданам предоставлены великие полити
ческие права и политические свободы, о 
которых трудящиеся капиталистических 
стран могут только мечтать. В нашей 
стране осуществлены свобода слова, печа
ти, собраний и митингов, уличных шест
вий и демонстраций, свобода объединения в

общественные организации. Граждане 
СССР пользуются правом на труд, на от
дых, правом на материальное обеспечение 
за счет государства в случае болезни и 
потерн трудоспособности, а также в ста
рости, правом на образование.

Особенность Конституции СССР состоит 
в том, что она, в отличие от буржуазных 
конституций, не ограничивается фиксиро
ванием формальных прав граждан, а пе
реносит центр тяжести на вопрос о га
рантиях этих прав.. Советская демократия 
не только провозглашает, но и реально 
обеспечивает демократические права и 
свободы.

Буржуазные конституции, например, 
провозглашают равенство граждан. Но ка
кое равенство может быть между эксплуа
таторами и эксплуатируемыми, если пер
вые имеют богатство и власть, а вторые 
лишены и того и другого? В СССР не 
только провозглашено равенство прав 
граждан, оно обеспечено Фактом ликвида
ции эксплуатации человека человеком.

Буржуазные конституции провозглаша
ют право на труд, но в условиях капита
лизма это право является пустым зву
ком, Многомиллионные армии безработных 
ярко свидетельствуют об этом. В СССР 
право на труд не только провозглашено, 
оно обеспечено отсутствием кризисов, 
уничтожением безработицы.

Ярким показателем величия советской 
демократии является на деле осуществлен
ное в нашей стране равноправие женщины 
с мужчиной, полное равноправие всех на
родов. Ей в одной капиталистической 
стране женщина не пользуется полным 
равноправием с мужчиной ни фактически, 
ни формально.

Буржуазная демократия открыто куль
тивирует национальную рознь п враж
ду. Она является ширмой, за которой 
скрывается всяческий национальный и 
расовый гнет. Под прикрытием лживых 
фраз конституции США о равенстве граж

дан «независимо от расы и цвета кожи» 
американская буржуазия совершает самые 
зверские преступления против националь
ных меньшинств своей страны, нещадно 
эксплуатирует сотни миллионов людей во 
всех частях света. Миллионы негров, 
проживающих в США, лишены элементар
ных человеческих прав, низведены до по
ложения рабов.

Подлинно всенародный характер совет
ской демократии ярко проявляется и в со
ветской избирательной системе. Советская 
избирательная система —  самая демокра
тическая в мире. Избирательное право в 
СССР является действительно всеобщим, 
равным и прямым. Советская избяратель- 
ная система не знает и не допускает ка
ких-либо ограничений избирательных прав 
граждан. Вся организация выборов нахо
дится у  пас в руках народа и под его 
контролем. Выборы у  нас являются дей
ствительно всенародным делом.

Между тем, провозглашенное в буржуаз
ных государствах «всеобщее» избиратель
ное право является фикцией. Многочислен
ные ограничения его при помощи цензов 
—  оседлости, возрастного, национального, 
образовательного, налогового, имуществен
ного и т. II. —  отстраняют от участия в 
выборах значительную часть трудящегося 
населения. В США, например, действует 
свыше 50 различных цензов, в результате 
чего десятки миллионов американских
граждан фактически лишены избиратель
ных прав. Нет и равенства избирательно
го права в буржуазных государствах, так 
ка к  на выборах там всякими уловками и 
ухищрениями создаются преимущества
для господствующих классов.

Организация выборов в буржуазных го
сударствах находится в руках капитали
стических монополий. Во время выборов 
буржуазия пускает в ход обман и подкуп, 
террор н запугивание избирателей, доби
ваясь избрания угодных ей кандидатов. В 
нашей стране выборы проходят в обста
новке взаимного доверия и дружбы между 
рабочими, крестьянами, интеллигенцией.

На выборах у нас обеспечивается действи
тельно свободное волеизъявление народа.

Особенностью советской демократии яв
ляется то, что руководящей и направляю
щей силой советского общества и гоеудар- 4  
етва является Коммунистическая партия. *  
Руководящая роль Коммунистической пар
тии в (Советском государстве законодатель
но закреплена в Конституции СОТР. В 
статье 126 Конституции СССР указывает
ся, что Коммунистическая партия, являю- 
щ?лся передовым отрядом трудящихся в 
их борьбе за укрепление п развитие со
циалистического строя, представляет руко
водящее ядро всех организаций трудящих
ся как  обществеппых, так и государствен
ных.

В советском обществе, где нет антагони
стических классов, не может быть почвы 
и для существования нескольких партий.
В нашей стране существует одна партия.
Такой партией, заслуженно пользующейся 
безграничным доверием советского народа, 
доказавшей всей своей деятельностью 
преданность народу, способность руково- 1 4  
днть его борьбой за построение коммуниз
ма, является партия коммунистов.

Политика Коммунистической партии, 
основанная на маркснстско-лешшскон тео
рии. на знании п использовании объек
тивных законов развития общества, выра
жает потребности материальной жизни об
щества, коренные интересы советского на
рода. Главнеля забота партии в области 
внутренней политики состшгг в том, 
чтобы добиваться дальнейшего улуч
шения материального и культурного благо
состояния советских людей. Благо совет
ского народа, процветание нашей Родины 
—  высший закон деятельности Коммуни
стической партии. В области внешней по
литики главная забота партии состоит в 
том, чтобы обеспечить мирный труд совет
ского народа, сохранить и упрочить мир, 
не допустить войны.

Весь советский народ горячо одобряет 
и поддерживает мудрую внутреииюю в
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КАЖДЫЕ СУТКИ-ЦИКЛ

__________СОРЕВНОВАНИЕ
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

Подведены итога социалистиче
ского соревнования . колдешивов 
мастерских участков' комбината 
«Тоилес» за выполнение и пере
выполнение графика ЦИКЛИЧНОСТИ- 
За прошедшие две яеделн января 
лучших результатов добились: 

мастерский участок тов. БУГА
КОВА Красноярского леспромхо
за, перевыполнивший установлен
ный по графику цикличности 
объем лесосечных работ за 14  
дней января на 1 .2 9 8  кубометров;

мастерский участок тов. МА
К ЕЕВА  Бргайского леспромхоза, 
перевыполнивший двухнедельное 
задание на 7 6 0  кубометров;

мастерский участок тов. ГОЛО
ВИНА Ннбегинского леспромхоза, 
перевыполнивший двухнедельное 
задание на 4 9 0  кубометров;

мастерский учасхов тов. МА- 
ТЮШБЧКИНА Средне-Чулым
ского леспромхоза, перевыполнив
ший двухнедельное задание ва 
2 5 9  кубометров.

Успешно выполнили установлен
ный по графику цикличности 
объем лесосечных работ на пер
вую полов1гау января мастерские 
участки тт. ГЕРМ АН А  Ергайско- 
го леспромхоза, ЯТКИНА Молча- 
новского леспромхоза, БАННИ
КОВА Нибегинского леспромхо
за. НОВОСЕЛОВА, ПЕРЕМИТИ- 
НА Парабельского леспромхоза, 
ФБДЬКО Томского леспромхоза, 
КОРОЛЕВА Чаинского леспром
хоза, СВИНЦОВА Средяе-Чулым- 
СЕОго леспромхоза.

15  ЯН ВА РЯ
В этот день высоких производ

ственных показателей в ссревнова- 
нви за выполнение и перевыпол
нение графика цикличности доби
лись следующие коллективы: 

мастерский участок тов. ГОЛО
ВИНА Нибептнского леспромхоза, 
выполнивший 1,7  цикла;

мастерский участок тов. БУГА
КОВА Красноярского леспромхо
зе, выполнивший 1 ,6  цикла;

мастерский участок тов. Г Е Р 
МАНА Бргайского леспромхоза, 
выполнивший 1,5  цикла;

мастерский участок тов. ИВАН
КОВА Чаинского леспромхоза, 
выполнивший 1 ,4  цикла;

мастерский участок тов. ФЕДЬ- 
КО Томского леспромхоза, выпол
нивший 1 ,3  цикла:

мастерские участки гг. ДЕМА. 
РИНА Каргасокского леспромхо
за, БАННИКОВА Нибегинского 
леспромхоза, М АКЕЕВА Бргай
ского леспромхоза, МАТЮШЕЧ- 
КИНА Средне-Чулымского лес
промхоза, выполнявшие по 1 ,2  
цикла;

мастерсвне участки гг. РЫМ- 
ШИ Тимирязевского леспромхоза, 
ПУГАЧ Берегаевского леспромхо
за, выполнившие по 1,1 цикла;

мастерские участки тг. П ЕРЕ- 
МИТИ11А Парабельского леспром
хоза, ЧЕРНАВИ НА Нибегинского 
леспромхоза, выполнившие по 
1 циклу.

Поездная вывозка 
леса

Водители автомашин Красноярского 
леспромхоза несут трудовую вахту в 
честь выборов в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы. Шофер И. Никонов ор
ганизовал поездную вывозку леса и выво
зит на машине ЗйС-151 двумя комплек
тами саней по 70 —  80 кубометров 
древесины в смену, в полтора раза пере
выполняя норму.

Ежедневно перевыполняют норму води
тели В. Абанин, И. Гоголев, Ц. Копытин, 
В. ДеЙнеков и  другие. Они также возят 
лес поездами.

В леспрозаозе на поездной вывозке за
нято 11 автомашин.

Досрочно выполним 
план лесозаготовок

П исьм о  р а б о ч и х , и н ж е н е р н о -те х н и ч е с к и х  р а б о тн и ко в  
и с л у ж а щ и х  К р а с н о я р с к о го  л е с п р о м х о за  ком б ина та  

„Т о м л е с “  но всем  л е с о за го то в и те л я м  Т о м с ко й  о бл асти
Наступивший 1955 год —  это завершающий год пятой пятилетки. Советские 

люди под руководством Коммунистической партии настойчиво борются за досрочное 
выполнение пятого пятилетнего плава развития народного юзяйства СССР.

С иервыл дней нового года в вашем Красноярском леспрсмлозе, ка к  и во всей 
стране, все шире развертывается социалистическое соревнование за досрочное вы
полнение плана последнего года пятой пятилетки. Идет соревнование меакду коллек
тивами лесопунктов, мастерских участков, цехов, бригад и отдельными рабочими.

Наш коллектив обязался;
план первого квартала по заготовке, трелевке и вывозке леса выполнить 

не менее чем на 80 процентов ко дню выборов в Верховный Совет РСФСР и мест
ные Советы депутатов трудящихся, а полностью завершить его к  15 марта с тем, 
чтобы до конца квартала дать сверх плана 12 тысяч кубометров древесины;

план 1955 года выполнить досрочно, к  21 декабря.
Чтобы выполнить обязательство, мы решили:
обеспечить выработку на списочный механизм в год: на э.лектростанцию— 14 5 

тысячи кубометров, на трактор С-80 —  8,6 тысячи, на трактор КТ-12 —  5,5 ты 
сячи, па автомашину —  3 тысячи, на автокран —  37,5 тысячи кубометров;

вести лесосечные работы только по Г1)афику цикличности;
строго соблюдать сроки профилактического ремонта всех механизмов, произво

дить ремонт только с отличным качеством;
добиться комплексной выработки в течение года на каждого списочного рабо

чего не менее 1 кубометра, снизить себестоимость выпускаемой продукции против 
плана на 3 процента, получить прибыли в год не менее 300 тысяч рублей.

На участке Юг начади работать комплексные звенья. Это дало возможность 
вести валку п  трелевку круглосуточно и повысить производительность труда рабо
чих на этих операцпях на 150 процентов. Мы обязуемся внедрить это новшество 
на всех лесопунктах леспромхоза.

Мы будем всемерно улучшать культурно-бытовое обслуживание рабочих. 11ри- 
ведем в^ хорошее состояние общежития, культурно-бытовые учреждения, к  1 октяб
ря 1955 года закончим плановое капитальное строительство, ремонт и оборудование 
жилищно-бытовых и  производственных помещений.

Коллектив отдела рабочего снабжения обеспечит круглосуточным горячим пи- 
танУ1ем рабочих на верхних складах и местах погрузки леса, расширит ассортимент 
блюд и улучшит их качество, повысит культуру обслуживания трудящихся, обес
печит бесперебойную торговлю продовольственными и промышленными товарами.

Мы, рабочие, инженерно-технические работники и служащие Красноярского 
.леспромхоза, призываем всех лесозаготовителей области включиться в социалистиче
ское соревнование за досрочное вьгаолнение плана первого квартала и годового пла
на, дать народному хозяйству ка к  можно больше леса сверх плана.

По поручению общего собрания письмо подписали:
Ф. ОБЛИЦОВ, директор леспромхоза.
С, ДАВЫДОВ, секретарь парторганизации.
М. КАЛЕГОЗ, председатель рабочкома.
В. ГОРБУНОВ, секретарь комитета ВЛКСМ.
А. МЕДВЕДЕВ, токарь.
A. КАРПОВ, шофер.
B. ЛУКИН, начальник лесопункта,
А. БУГАКОВ, старший мастер.

Рационально использовать отходы 
лесозаготовок

Производственная практика леспромхо
зов доказала полную целесообразность про
изводить трелевку деревьев с лесосек на 
верхние склады вместе с кроной комлями 
вперед.

Новый метод трелевки не только повы
шает производительность труда на лесо
заготовках. содействует полному исполь
зованию стволов и повышению выхода де
ловых сортиментов, но и помогает положи
тельно решить вопрос о широком энерго- 
химическом использовании порубочных 
остатков, с целью получения силового га
за и разнообразных лесохимических про
дуктов.

При новой технологий лесозаготовок 
созданы самые благоприятные условия для 
переработки более мелких порубочных 
отходов— «лапки» для отгонки такой цен
ной и необходимой для народного хозяйст
ва продукции, как хвойно-эфирные масла. 
Переработку «лапки» можно вести по ти
пу действующих стационарных пихтова- 
ренных заводов, оборудовав передвижные 
установки.

При использовании порубочных остатков 
хвойных пород на верхних складах прежде 
всего следует ориентироваться на «лапку» 
пихты, ка к  наиболее богатое сырье по 
содержанию эфирных масел и ценное для 
синтеза камфоры.

С пасеки в 1 гектар, при смешанных 
древостоях, с преобладанием пихты на 
верхние склады доходит до 3 тонн сырья, 
из которого получается до 70 килограммов 
эфирного мас-та.

В связи с переходом многих мастерских 
участков на цикличный метод лесозагото
вок и трелевку леса с кроной комлями 
вперед вопрос рациональной утилизации 
порубочных остатков заслуживает широ
кого внимания. В настоящее время во мно
гих районах нашей области имеются ре
альные возможности для кооперирования в 
работе лесозаготовителей с лесохимически
ми артелями. Лесохимическое артели, пе
ребазировав , пихтоварение на верхние 
склады мастерских участков, имеют во.з- 
можность снизить себестоимость продук
ции за счет дарового сырья, которое сей
час сжигается в кострах.

С пихтоварением связана возможность 
получения витамизированных добавок к  
корму сельскохозяйственных животных п 
лечебных препаратов. Хвоя, особенно си
бирского кедра, после отгонки эфирных 
масел, получения аскарбиновой кислоты 
(витамина «С») может служить хорошим 
набивочным материалом для матра1;ев.

Лесовод М. ПЕТРОВ, 
преподаватель Томского лесотехни

ческого училища.

политику Коммунистической 
партии. На этой основе и сложился неру
шимый блок коммунистов и беспартийных, 
олицетворяющий великое единение партии, 
правительства и народа.

Советская демократия представляет со
бой коренную противоположность демокра
тии буржуазной, демократии урезанной, 
фальшивой, ограниченной тысячами огово
рок, демократии, обеспечивающей неогра
ниченное господство кучки  финансовых и 
промышленных магнатов.

Основой буржуазной демократии являет
ся частнокапиталистическая собствен
ность на орудия и средства производства. 
Это определяет ее истинную суть, какими 
бы одеждами она ни прикрывалась. Бур
жуазные правительства и парламенты, вы
ступающие якобы от имени народа, от 
имени всей нации, на деле выражают во
лю буржуазии, волю эксплуататоров. 
Буржуазное государство является орудием 
в руках капиталистических монополий.

Истинное лицо буржуазной демократии 
показывает недавнее обсуждение во фран
цузском Национальном собрании (нижняя 
палата парламента) законопроекта о рати
фикации парижских соглашений. Путем 
постыдных махинаций, нарушающих кон
ституционные нормы, при помощи самого 
грубого давления на депутатов правящим 
кругам Франции, США и Англии удалось 
добиться «принятия» Национальным соб
ранием парижских соглашений, хотя бо
лее половины депутатов ила проголосовало 
против этих соглашений или воздержа
лось от голосования.

Парижские соглашения считаются одоб
ренными французским Национальным 
собранием. Между тем, всему миру из
вестно. что абсолютное большинство фран
цузского народа выступает против этих со
глашений, против вооружения западногер
манских реваншистов. Даже английский 
лейбористский еженедельник «Трибюн» 
должен был заявить по поводу итогов де
батов й Национальном собрании: «Когда 
государственные деятели Запада могут до

биваться своего лишь путем столь откры
того оскорбления чувств народа, то этим 
они просто разоблачают свое банкротство».

Буржуазная демократия все дальше 
идет по пути упадка и разложения. В со
временных капиталистических странах 
все более усиливается реакция по 
всем линиям. Буржуазия растоптала и 
выбросила за борт знамя буржуазно-демо
кратических свобод.

Правящие круги  капиталистических 
стран, и прежде всего, таких, ка к  США, 
беспощадно, подавляют все передовое, про
грессивное, усиленно насаждают фашизм» 
проповедуют звериную, человеконенави
стническую расовую теорию, проводят 
враждебную интересам народов политику 
подготовки и  развязывания новой мировой 
войны.

Трудящиеся США живут в обстановке 
постоянных полицейских преследований, 
провокаций, террора. Целый ряд принятых 
после войны реакционнейших законов 
(законы Тафта— Хартли, Смита, Маккарэна 
— Вуда и т  п .) ликвидируют последние ос- 
статки демократии. Американские последо
ватели Гитлера объявили вне закона ком
мунистическую партию США, запрещают 
деятельность других демократических ор
ганизаций, производят кровавые расправы 
над сторонниками мира.

В противоположность этому в странах 
социалистического лагеря развивается и 
крепнет подлинная демократия —  власть 
трудящихся. Народы стран народной демо
кратии, сбросив гнет буржуазии и взяв 
власть в свои руки, уверенно идут под 

руководством коммунистических партий 
по пути к  социализму, опираясь на по
мощь и опыт советского народа.

История с неопровержимостью доказала 
великую жизненность социалистической 
демократии. Сила и непобедимость социа
листической демократии обусловлена тем, 
что она освободила народ от рабского, 
подневольного труда на эксплуататоров, 
обеспечила непрерывный подъем мате
риального д культурного уровня трудя

щихся, открыла широкий простор для 
творческой деятельности масс, для разви
тия народных талантов, которые, по вы
ражению Б. И. Ленина, капитализм мял, 
давил, душил тысячами и миллионами. 
Творческая инициатива масс находит яр
кое выражение в трудовом героизме рабо
чих, крестьян, советской интеллигенции, 
й могучем размахе социалистического со
ревнования. Советский народ не жалеет 
сил и энергии для укрепления могущест
ва своего родного государства, в ко
тором он сам является полновластным хо
зяином.

Интересы коммунистического строитель
ства требуют развивать п впредь нашу 
советскую социалистическую демократию, 
добиваться еще более широкого и активно
го участия миллионов трудящихся в уп
равлении государством, развивать творче
скую самодеятельность масс. Коммунисти
ческая партия призывает настойчиво ис
коренять всяческие проявления бюрокра
тизма и волокиты в отдельных звеньях 
советского аппарата, вести решительную 
борьбу с фактами невнимательного, пре
небрежительного отношения к  нуждам и 
запросам трудящихся, неустанно укреп
лять еоциалиетическуго законность, ограж
дающую незыблемые права советских 
граждан, записанные в^Коиституции СССР.

С чувством законной гордости за свои 
великие завоевания, за нашу могучую со
циалистическую Родину идет советский 
народ навстречу новым выборам. Выборы 
в Верховный Совет РСФСР и местные Со
веты явятся новым ярким свидетельством 
нерушимого единения Коммунистической 
партии. Советского правительства и наро
да. (^ветекие люди на выборах вновь про
демонстрируют великую .тюбовь о доверие 
родной партии коммунистов, решимость 
итти под ее руководством к  новым победам 
в строительстве коммунизма.

А. БУРАКОВ, 
старший преподаватель Томского 

госуниверситета.

В цехе фрезеров Томского завода ре
жущих инструментов широко разверну
лось социалистическое соревнование в 
честь выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы депутатов 
трудящихся. Рабочие и работницы взя
ли повышенные обязательства. Заточник 
тов. Совловец обязался ко дню выборов 
выполнить норму шести месяцев, резь- 
бошлифовщик тов. Болтовский — вы
полнить норму четырех месяцев.

Подкрепляя делом свое обязательство, 
с первых дней работы тов. Болтовский 
норму выполняет на 2 0 0 —210 процен
тов.

На снимке: резьбошлифовщик Иван 
Андреевич Болтовский.

Фото Ф. Хитриневича.

Экзамены в вузах
В этом учебном году в связи с тем, что 

студенты осенью приняли участие в сель
скохозяйственных работах, экзаменацион
ная сессия в вузах нача.1ась значительно 
позднее. Первыми начали сдачу экзаме
нов студенты старших курсов. В Томском 
электромеханическом инстип ’те инжене
ров железнодорожного транспорта наибо
лее успешно сдают экзамены студенты 
факультета электрического транспорта. 
Здесь 40  процентов всех студентов сдали 
экзамены на «отлично» и около 55 про
центов —  на «хорошо». Хорошо сдают 
экзамены студенты энергетического фа
культета, на котором большинство экза
менующихся получили отличные и хоро
шие оценки.

Первые итоги экзаменов в институте 
показали, что свыше 85 процентов оце
нок, полученных студентами, —  отлич
ные и хорошие.

Вместе с тем, в ходе экзаменов выяви
лись недостатки. Ряд студентов получил 
неудовлетворительные оценки. В частно
сти, 12 неудовлетворительных оценок по
лучили студенты механического факуль
тета.

Успешно сдают экзамены многие студен
ты-дипломники механико-математическо
го, химического, биолого-почвенного, гео
лого-географического факультетов универ
ситета. Например, только на «хорошо» и 
«отлично» сдали экзамен по химии ред
ких  металлов студенты 800-й  группы, 
хорошие знания показали студенты 401-й 
и 403-й групп механико-математического 
факультета, 203-й  группы геолого-геогра
фического факультета.

Вчера в университете начались экза
мены на младших курсах.

На многих курсах политехнического и 
медицинского институтов продолжается 
сдала зачетов.

Кинообслуживание
лесозаготовителей

Рабочих Лайского и Пышкино-Троиц- 
кого леспромхозов обслуживают сейчас три 
кинопередвижки и два впностационара. 
За последнее время лесозаготовители про
смотрели кпнокартины: «Родному наро
ду», «Высокая награда», «По следам вра
га», «Об этом забывать нельзя», «Мы с 
вами где-то встречались», индийский 
фильм «Бро.дяга» и многие другие.

План обслуживания зрителей ежеме
сячно перевыполняется. Особенно тепло 
отзываются зрители о молодом киномеха
нике тов. Терешине и о киномеханиках 
тт. Воеводиной и  Бойченко.

В ближайшее время лесозаготовителя 
просмотрят новые картины. Среди них—  
«Золотые яблоки», «Большая семья» и 
другие.

Каток на Оби
Многоводная Обь в редких местах за

стывает ровно, без ледяных торосов. На 
льду нелегко бывает отыскать чистую 
площадку для катка. Но нынче каргасок- 
ским спортсменам повезло.

Огромная, случайно уцелевшая, льдина 
подошла осенью к  самому райцентру и 
остановплаеь в 20 метрах от берега. Мо
лодежь, учащиеся старших классов школ 
Каргаска очистили льдину от снега и ог
радили ее множеством елок. Рабочпе рай- 
вомхоза провели на льдину электрическое 
освещение. На катке с раннего утра и до 
иозднего вечера звенит лед под ногами 
конькобежцев, юных любителей хоккея.

Каток часто заносит снегом. Но это не 
смущает спортсменов. В свободное время 
они приходят на реку с лопатами, метла
ми п очищают СВОЁ катов.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

М еры  приняты
8 декабря 1954 г. в газете «Красное 

Знамя» под рубрикой «Короткие сигна
лы» была помешена заметка, в которой 
рассказывалось о том, что на базаре по 
проспекту имени Фрунзе (г . Томск) ноч
ные сторожа включают радиодинамик 
очень рано и тем самым мешают спать 
жителям окружающих домов. Как сообща
ют из облторготдела, в настоящее время 
динамик включается только во время ра
боты ба,зара —  е 8  часов утра до 6 ча
сов вечера.

ВЕЛИКОДУШНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ СССР
Болгарская печать о сообщении ТАСС

СОФИЯ, 17 января. (ТАСС). Комменти
руя сообщение ТАСС о том. что Советский 
Союз готов передать свой опыт использо
вания атомной энергии в мирных целях 
другим странам, газета «Отечествен 
фронт» пишет:

Это великодушное предложение, несом
ненно, выходит далеко за рамки обыкно
венного технического предложения; оно 
является актом огромного значения, ко
торый должен дать мощный толчок разви
тию международного сотрудничества. Это 
—  новый пример той неоспоримой доброй 
воли к  разрядке международного напря

жения, е которой Советский Союз всегда 
возглавлял борьбу за мир и дружбу наро
дов.

Мил.тионы людей во всем мире, пишет 
далее газета, которые с радостью и удов
летворением узнали о предложении Совет
ского правительства, не могут не срав
нить это предложение с недавними засе
даниями совета агрессивного атлантиче
ского пакта, на которых были приняты 
решения позво.тить атлантическим генера
лам использовать атомное оружие тогда, 
когда они сочтут это необходимым.

Ценный вклад в дело создания атмосферы 
международного сотрудничества
Отклики В Италии на сообщение ТАСС

РИМ, 17 января. (ТАСС). Итальянская 
печать уделяет внимание сообщению 
ТАСС о том. что Советский Союз готов 
поделиться на^’чно-техническим опытом 
использования атомной энергии в мирных 
целях.

Газета «Аванти» в статье на первой 
полосе пишет: «Шаг, предпринятый Со
ветским Союзом, входит в рамки полити
ки, имеющей целью установить принци
пы мирного сосуществования, и является 
ценным вкладом в де.ло создания атмос
феры международного сотрудничества... 
Заключение соглашения об использовании

атомной энергии в мирных целях —  это 
вопрос, который явился бы частью более 
широкой проблемы международного со
трудничества и стал бы предпосылкой ио- 
ложительной постановки проблемы разору
жения».

Газета «Унита» уделяет этому сообще
нию много места, публикуя статью своего 
московского корреспондента.

Газета «Паэзе» опубликовала сообще
ние ТАСС под заголовком на четыре ко
лонки.

Многие газеты правительственной коа
лиции также опубликовали сообщение 
ТАСС.

Торжественное собрание в Варшаве
ВАРШАВА. 16 января. (ТАСС). Сегодня 

в Варшаве состоялась торжественная сес
сия Варшавского народного совета, посвя
щенная 10-й годовщине со дня освобож
дения Варшавы от гитлеровских захват
чиков Советской Армией и возрожденным 
Войском Польским. В просторном зале го
сударственного Польского театра собра
лись депутаты Рады народовой —  рабочие 
варшавских предприятий и строители, де
ятели науки, культуры и искусства, гене
ралы и офицеры Войска Польского, а так
же многочисленные гости. На сессию при
были первый секретарь Центрального Ко
митета Польской объединенной рабочей 
партии Б. Берут, председатель государст
венного совета Польской Народной Рес
публики А. Завадский, председатель Со
вета министров 10. Циранкевич. нарша.д 
Польши К. Рокоссовский, члены Полит
бюро Центрального Комитета ПОРП, чле
ны государственного совета и  правитель
ства, а также посол СССР в Польше Н. А. 
Михайлов, главы посольств и миссий, ак
кредитованные в Варшаве.

На сессии присутствовали делегаций 
городов .Советского Союза —  Москвы, К и 
ева, Минска. Сталинграда, делегации Па
рижа, Праги. Берлина, Хельсинки, Буда
пешта, Софии и других крупных европей
ских городов, а также воеводских цент
ров страны.

С докладом о 10-й годовщине со дня 
освобождения Варшавы выступил предсе
датель Варшавского народного совета 
Е. Альбрехт.

Чувство глубочайшего волнения, ска
зал он, вызывает в сердце каждого из 
нас, в сердцах варшавян и всего нашего 
народа незабываемый момент, когда нашу 
многострадальную, истекавшую кровью сто
лицу освободила от гитлеровского рабства 
Советская Армия, когда на сожженные, 
походившие на кладбище улицы Варшавы 
вступил польский солдат. Десять лет про
шло с того вре.мени, но и  сегодня насе
ление Варшавы и весь наш народ с чув
ством огромной радости и волнения вспо
минают день освобождения своей столицы.

За радость освобождения, за конец не
воли, унижений и страданий, за возвра
щенное человеческое достоинство и обре
тенную свободу народа, за помощь в по
строении новой жизни польский народ и 
жители столицы навеки сохранят в своих 
сердцах безграничную благодарность на
шим советским братьям, (Светской Армии, 
солдаты которой отстояли нашу свободу и 
наше право на жизнь.

Пусть сегодня, в 10-ю годовщину ос
вобождения Варшавы, народы Советского

Союза примут от нас самую сердечную 
благодарность и братский привет. Пусть 
примут благодарность от нас жители Мо
сквы, Ленинграда, Сталинграда, Киева, 
Минска и сотен других городов, героиче
ски сопротивлявшихся гитлеровскому на
шествию. Мы питаем чувство глубокой 
благодарности к  народам Советского Сою
за за их братскую неустанную помощь в 
восстановлении Варшавы. Пусть пригнут 
сегодня нашу благодарность советские 
строители Дворца культуры и науки, ко
торый они сооружают в Варшаве, Двор
ца —  символа нашей братской дружбы. 
Пусть наши советские друзья примут на
ши заверения, что узы нашего братства 
так сильны, ка к  сильна любовь к  свободе, 
ка к  горяча наша любовь к  Варшаве.

Далее докладчик отметил, что минув
шее десятилетие было для польской сто
лицы периодом бурного восстановления и 
расцвета. Промышленность Варшавы, —  
указал он, —  полностью разрушенная во 
время войны, стала самой передовой про
мышленностью страны.

—  Огромные достижения в мирном вос
становлении и строительстве столицы 
свидетельствуют о горячем стремлении на
шего народа к  миру. —  заявляет доклад
чик, —  Поэтому наш народ и жители Вар
шавы выражают самый решительный про
тест и свое возмущение лихорадочными 
попытками возродить германский милита
ризм и создать кровавый вермахт.

Пнициаторы возрождения германского 
милитаризма хотят дать ему в руки ору
жие, во сто крат более сильное, чем то, 
которое он имел на протяжении веков 
своего существования —  атомное оружие. 
Посылая сегодня сердечные приветствия 
из нашего возрожденного города жителям 
городов и столиц Европы, мы имеем мо
ральное право обратиться к  ним, к  сот
ням миллионов друзей нашего общечелове
ческого дела .мира е горячим призывом: 
сделаем все. чтобы не допустить вооруже
ния разрушителей наших городов, чтобы 
освободить мир от угрозы применения 
средств массового уничтожения людей, 
чтобы обеспечить нашим городам и столи
цам мир и счастливое будущее.

От имени трудящихся Москвы горячив 
поздравления трудящимся польской столи
цы передал заместитель председателя Мо
сковского городского Совета С. Тихомиров.

Свои поздравления трудящимся Варша
вы передали также представители Пари
жа, Праги, Берлина и Хельсинки. На сес
сии были зачитаны также приветствия от 
многих городов Европы.

На строительстве гиганта польской м еталлургии
 ̂ ВАРШАВА. 15 января. (ТАСС). Под 

Краковом быстро растет металлургический 
комбинат имени В. И. Ленина, сооружае
мый с братской помощью Советского Сою- 
за. В минувшем году на комбинате во
шли в строй многие производственные 
объекты, в том чис.те дометшая печь, пер
вая очередь теплоэлектроцентрали, две 
коксовые батареи, первая очередь агломе
рационной фабрики н др.

■ С первых дней текущего года на строй
ке разгоре.10сь трудовое соревнование за 
досрочную сдачу в эксплоатацию других 
объектов. На днях начался последний 
этап пробного испытания первого марте-

на.^ Испытания проходят успешно. В бли
жайшие дни новый мартен кимбината 
даст первую сталь.

На всех строительных участках царит 
большой трудовой подъем. Строители амо- 
мерационной фабрики обязались в честь
10-й годовщины освобождения Кракова 
закончить .монтаж второй ленточной печи 
на три дня раньше срока.

Успешно ведется монтаж второй домен
ной печи. Закончено уже более 95 про
центов монтажных работ. Скоро вступит 
в строй домна 2. Продолжается мон
таж -Мощного блуминга, а такл;о строи
тельство других объектов комбината.

Мемориальная доска в память советских воинов, 
павших за освобождение Будапешта

БУДАПЕШТ, 15 января. (ТАСС). Вчера 
вечером на здании театра венгерсаой 
Народной армии была установлена мемо
риальная доска в память советских геро
ев, павших в боях за освобождение Буда
пешта. Мемориальная доска установлена 
в связи с 10-летием со дня освобождения 
этого района венгерской столицы Совет
ской Армией. С речью выступил участник 
боев за освобождение Будапешта, лауреат 
премии имени Кошута писатель Бела 
Иллеш, находившийся тогда в частях Со
ветской Армии.

Представители министерства культуры 
Венгрии, профсоюза работников искусств, 
театра Народной армии и другие вождожи- 
ли венки у мемориальной доски.

Позднее в театре Народной армии со-

стоялось торжественное засе.1анне, посвя
щенное 10-й годовщине освобождения Со
ветской Армией крупнейшего 13-го района 
Будапешта. На заседании присутствовали: 
секретарь ЦК Венгерской партии грудя
щихся Бела Вег, первый секретарь буда
пештского комитета ВИТ Иштваи Ковач, 
представители трудящихся 13-го района, 
а также представитель посатьства Ci'CP 
в Венгрии В. Н. Келий и Герой Советско
го Союза Н. Н. Забелкин. принимавший 
участие в боях за освобождение Венгрии.

Участники заседания послали посольст
ву СССР в Венгрии телеграмму, в кото
рой просят передать правительству Совет
ского Союза, ве.днкому советскому народу, 
строящему коммунизм, благодарность от 
трудящихся района.
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Заявление Жолио-Кюри
ВЕНА. 15 января (ТАСС). Секретариат 

Всемирного Совета Мира опубликовал за
явление председателя Всемирного Совета 
Мира Жолио-Кюри, сделанное в Париже 
13 января, в котором говорится:

Мы все еще очень хорошо помним, ка
кое мы испытали волнение, когда стали 
известны масштабы опустошений, вызван
ных атомными бомбами в Хиросиме и На
гасаки. Это было в августе 1945 года, 
почти десять лет назад, и с тех пор каж
дый год мы узнаем, что последствия этих 
бомбардировок продолжают сказываться. 
Список жертв п страданий еще не закон
чен. Проблема ликвидации оружия массо
вого уничтожения уже ставилась, п мини
стры Бевин, Бирнс и Молотов, собрав
шись в Москве в декабре 1945 года, по
требовали создания при Совете Безопасно
сти 'ООН специальной комиссии для изу
чения ее. Комиссия была создана. Труд
ные переговоры начались и продолжались. 
Появились новые факты: исчезновение 
атомной монополии, разработка и пспыта- 
ние термоядерных бомб, в тысячи раз бо
лее мощных, чем бомба Хиросимы. Новая 
серьезная тревога была вызвана трагиче
скими последствиями взрыва бомбы (про
изведенного США— Ред.) 1 марта 1954 го
да на Тихом океане: рыбаки, находившие
ся в нескольких сотнях кштометров от ме
ста взрыва, пострадали все, и один из них 
скончался. Предостережения, с которыми 
неоднократно выступали компетентные 
ученые, трагически подтвердились. Снова 
стало расти чувство тревоги, но в то же 
время начала возрождаться надежда вви
ду признаков ослабления напряженности 
международных отношений как из-за пре
кращения происходивших войн, так и в 
связи с завершением переговоров в важ
ной комиссии ООН по разоружению. Не
сомненно, что среди всех факторов, которые 
смогли помешать применению атомного 
оружия в Азии п позволили положить на
чало ослаблению напряженности, сыграл 
первостепенную роль всеобщий опрос, ко
торый был проведен во всех странах и во 
всех социальных слоях после Стокгольм
ского воззвания. Весь мир был опрошен, 
все вопросы были поставлены, все полу
ченные ответы прошли через решето- кри
т и к у  и сознание народов проявилось с 
такой силой, что наиболее ответственные 
и наиболее могущественные политические

руководители вынуждены были признать 
значение общественного мнения в вопросе 
об попользованпн атомного оружия. Разо
ружение каза.1ось возможным. На горизон
те появилась возможность решения поли
тических проблем путем переговоров. На
роды начаути надеяться на прочный мир 
и уже видели вдали счастье...

Именно в этот момент совершенные ак
ты поставили все под вопрос: вооружение 
Германии, решения совета Северо-атланти
ческого союза, устанавливающие формы 
использования ядерного оружия, ка к  если 
бы сам принцип применения этого ору
жия был принят. Совершенно ясно, что 
эти акты, которыми отмечаются поиски 
«ситуации силы», идут вразрез с успе.\ом 
переговоров, предпринятых в Организации 
Объединенных Наций, и ставят под угро
зу мир.

Что касается чрезвычайно опасного ре
шения совета Северо-атлантического сою
за, которое в сущности признает закон
ность атомного оружия, то если реакция 
общественности на него до сих пор не 
проявилась с большей силон, то только 
потому, что эта операция проводилась 
очень искусно: подготовка общественно
го мнения сознательно рассчитанными за
явлениями военных руководителей и пода
ча этих решений в такой дипломатиче
ской и технической форме, которая за
трудняет понимание всех последствий 
этих решений, принятых сегодня, когда 
атомное оружие производится в большом 
количестве, сегодня, когда оружие, еще 
более мощное, разрабатывается и испыты
вается с теми трагическими последствия
ми, которые всем известны. Предпринима
ются попытки уйти от суда общественно
го мнения и последовательными этапами 
привести его к  признанию возможности 
использования тактического атомного 
оружия, затем стратегических атомных 
бомб, затем термоядерных бомб. Как буд
то речь идет лишь об обсуждении форм 
использования ядерного оружия, в то вре
мя как  первейшая и единственная пробле
ма —  это проблема самого принципа ис
пользования этого оружия. Короче говоря, 
недавние решения совета Северо-атланти
ческого союза представляют собой завер
шение механизма для развязывания атом
ной войны.

Благодарность норвежских властей 
советским морякам

Как уже сообщалось в советской печа
ти, члены команды советского грузового 
парохода «Тарту» в ночь с 11 на 12 ок
тября 1954 года, рискуя жизнью, погаси
ли пожар на норвежском танкере «Фоль
га», наскочившем на мину у берегов 
Голландии в Северном .море.

После jo ro  как пожар был потушен, 
советский пароход сопровождал танкер 
«Фольга» до входа в порт Роттердам.

Как ста.1о известно. 10 января с. г. 
норвежский посол в Москве Э, Бродланд в 
письме на имя министра иностранных 
дел В. М. Молотова передал, по поручению 
своего нравительства, благодарность нор
вежских в.таетей капитану и членам 
команды советского парохода «Тарту» за 
мужественную и своевременную помощь 
норвежскому танкеру «Фольга»,

(ТАСС).

А гр о з о о т е х н и ч е с к а я  уче б а  в Б о л га р и и
СОФИЯ, 15 января. (ТАСС). В трудо

вых кооперативно-земледельческих хозяй
ствах Болгарии широко развернулась аг
розоотехническая учеба. В стране создано 
4 тысячи агрозоотехнических кружков, в 
которых занимается свыше 95 тысяч

оригадиров, звеньевых, полеводов, живот
новодов, садоводов, виноградарей. Занятия 
проводят опытные специалисты. Кроме то
го, в стране создано 100 трехлетних 
школ по подготовке мастеров высоких 
урожаев.

газета „Дер абенд“ о переходе немцев 
из Западной Германии в ГДР

ВЕНА. 15 января. (ТАСС). Газета «Дер 
абенд» в сообщении из Бонна излагает за
явление статс-секретаря боннского мини
стерства по делам беженцев Петера Нама, 
Б котором указывается, что в первом

квартале 1954 года из Западной Герма
нии в Германскую Демократическую Рес
публику переселилось 6 тысяч, а во вто
ром квартале —  7 тысяч человек.

к вопросу о ратификации парижских соглашений 
в Англии

ЛОНДОН, 15 января. (ТАСС). Как сооб
щает дипломатический корреспондент 
агентства Пресс Ассошиэйшн, вчера совет
н ик  советского посольства в Лондоне посе
тил министерство иностранных дел с 
целью получить информацию о том, когда 
предпо-тагается в Англии завершить рати
фикацию парижских соглашений. Предста
витель советского посольства встретился с 
помощником заместителя министра иност
ранных дел Джеффери Гаррисоном.

Как стало известно, представитель мини- 
ете{1ства иностранных дел заявил, что па
рижские соглашения, после одобрения их 
обеими палатами парламента, будут счи

таться вступившими в силу только после 
того, ка к  королева подпишет ратификаци
онные грамоты и эти грамоты будут пе
реданы на хранение одной из стран —  
участниц соглашений.

Что касается сроков окончания процеду
ры. связанной с завершением ратифика
ции парижских соглашений, то, ка к  пере
дают в журналистских кругах, предста
витель министерства заявил, что решение 
по этому вопросу будет принято в зависи
мости и с учетом политической обстанов
ки, но во всяком случае только после сда
чи ратификационных грамот Францией.

К положению в Коста-Рике
НЬЮ-ЙОРК, 15 января. (ТАСС). Как 

явствует из сообщения вашингтонского 
корреспондента агентства Юнайтед Пресс, 
совет организации американских госу
дарств ограничился принятием резолюции, 
осуждающей вмешательство во внутрен
ние дела Коста-Рики. Резолюция содержит 
в себе лишь «призыв к  правительствам 
всех стран Америки и, в особенности, к  
правительству Никарагуа не допускать 
использования их территорий» для напа
дений на Коста-Рику, В представленном 
совету докладе комиссии, выезжавшей в 
Коста-Рику, признается, что вторжение 
было предпринято из Никарагуа и что 
возникла угроза для целостности, сувере
нитета и политической независимости Ко
ста-Рики.

Агентство Асеошиэйтед Пресс передает, 
что вооруженными силами интервентов 
командует сын бывшего президента Ко

ста-Рики Теодоро Пикадо-младший, окон
чивший военное училище США в Уэст- 
Пойнте.

НЬЮ-ЙОРК, 16 января. (ТАСС). Кор
респондент агентства Асеошиэйтед Пресс 
передает из Сан-Хосе, что согласно заяв
лению генерального штаба вооруженных 
сил Коста-Рики, 15 января между прави
тельственными войсками Коста-Рики и 
интервентами около города Санта-Роса 
произошло сражение, продолжавшееся 3 
часа. В коммюнике генштаба говорится, 
что правительственные войска держались 
стойко и выбили мятежников из города.

Как передает вашингтонский коррес
пондент агентства Асеошиэйтед Пресс, се
годня посольство Коста-Рики в США сооб
щило, что «неопознанные самолеты» со
вершили налет на костариканский город 
Либерия, Сообщается, что в городе воз
никли пожары. Среди гражданского на
селения имеются жертвы.

Численность населения Аргентины
БУЭНОС-АЙРЕС, 15 января, (ТАСС),

Согласно официальным данным секрета
риата по техническим вопросам, в конце 
июня 1954 года население Аргентины 
составляло 18,742 тысячи человек; из них гражданства.

15.907 тысяч аргентинцев и остальные 
—  иностранцы, которые прибыли в Ар
гентину, но не приняли аргентинского

ПРИБЫТИЕ АКАДЕМИКА 
СКОБЕЛЬЦЫНА В НЬЮ-ЙОРК

НЬЮ-ЙОРК, 15 января. (ТАСС). Сего
дня в Нью-Йорк прибыл академик Д. В. 
Скобельцын, который в качестве предста
вителя Советского Союза примет участие 
в работе консультативного комитета ООН 
по подготовке международной конферен
ции ученых по вопросам мирного исполь
зования атомной энергии.

Заявление Мюля Мока
ПАРИЖ, 15 января. (ТАСС). По сооб

щению парижского радио, представитель 
Франции в комиссии ООН по разоруже
нию Жюль Мок сделал заявление предста
вителю агентства Франс Пресс в связи с 
сообщением о том, что Советский Союз го
тов передать в распоряжение Организа
ции Объединенных Наций научно-техни
ческий опыт относительно работы первой 
электростанции на атомной энергии.

Это сообщение, заявил Мок, является 
логическим следствием позиции, занятой 
СССР в весьма важных дебатах по ис
пользованию атомной энергии в мирных 
целях, которые происходили в декабре 
прошлого года в ООН и закончились еди
нодушным голосованием. Советское пред
ложение беспрецедентно.

Во всяком с.тучае, продолжал Мок, н уж 
но приветствовать такой шаг.

Заявление Олленхауэра 
в Осло

ОСЛО, 15 января, (ТАСС). Вчера нахо- 
дящийся здесь лидер западногерманской 
социал-демократической партии Оллен- 
хауэр выст^шил е докладом на собрании 
клуба рабочей партии в Осло. Согласно 
сообщению газеты «Арбейдербладет», он 
заявил на пресс-конференции перед док
ладом, что цель социал-демократической 
партии Германии —  создать европейскую 
кол.дективную систему безопасности, кото- 
рую_могли бы признать СССР и США.

На основе такой системы безопасности, 
связанной с ООН. по мнению немецких 
социал-демократов, с.тедует осуществить 
объединение Германии. «Мы, —  подчерк
нул далее Олленхауэр, —  не знаем, на 
что согласится СССР, но мы считаем, что 
следует сделать новую попытку достичь 
соглашения до того, ка к  раскол Герма
нии будет окончательно утвержден».

На вопрос о том, ка к  его партия будет 
голосовать в бундестаге по поводу рати
фикации парижских соглашений, Оллеп- 
хауэр заявил, что социал-демократы голо
совали п будут голосовать против этих 
соглашений.

Американский нажим 
на Японию

ПЕКИН, 15 января. (ТАСС). Как пере
дает агентство Синьхуа. недавние заявле
ния премьер-министра Японии ХатоязЕа о 
необходимости нормализации отношений о 
Советским Союзом и Китайской Народной 
Республикой, а также многочисленные 
выступления в Японии в поддержку рас
ширения японской торговли с ЭТ1ГМИ стра- 
намп вызвали большое беспокойство б 
Вашингтоне.

По сообщению агентства Синьхуа со 
ссылкой на еообшение из Токио, государ
ственный секретарь США Даллес напра
вил недавно послание Хатояма и японско
му министру иностранных дел Сигемицу, 
в котором «предостерег» против улучше
ния отношений Японии с Советским Сою
зом и КНР.

Политические наблюдатели в Токио, 
заявляет агентство Синьхуа, расценивают 
не.давнее заявление главнокомандующего 
американскими войсками на Дальнем Во
стоке Хэлла о том, что Япония «не может 
быть нейтральной и должна вооружить
ся», сделанное им в токийском клубе ино
странных корреспондентов, ка к  «преду
преждение» правительству Хатояма о том, 
чтобы оно прекратило разговоры об улуч
шении отношений с Советским Союзом и 
КНР.

На снимке: уч^тники команды Томской области, завоевавшей первое место в зональных соревнованиях на
первенство РСФСР 1955 года по лыншому спорту: (слева направо) нижний ряд — В. Иванов, В. Толмачев
(победитель гонок на дистанции 18 и 30 километров), Л. Кошкарова (победительница гонок на дистанцию 10 кило
метров), А. Бирюкова (победительница соревновагшй по слалому для женщин), В. Мировская. П. Шабанов; средний 
ряд — Н. Тетери«, Ю. Красильников, А. Лебедева, А. Лисовский. Л .Толмачева; верхний ряд — А. Томашич, М, Ерми
лова, С. Денисов, И. Абызов (победитель соревнований по прыжкам с трамплина и по двоеборью) и Д. Карташов (по
бедитель соревнований по слалому для мужчин). Фото Ф, Хитриневича.

КОМАНДА ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ- 
ПОБЕДИТЕЛЬНИЦА СОРЕВНОВАНИЙ

К итогам зональных лыжных соревнований на первенство РСФСР
в  воскресенье, 16 января, гонками па 

дистанции 10 километров для женщин и 
30 ки.дометров для мужчин закончились 
продолжавшиеся 4 дня соревнования си
бирской зоны РСФ()Р по лыжному спорту. 
По составу участников эти соревнования 
представ.дяли большой интерес. Личное и 
командное первенство оспаривали два ма
стера спорта, 106 спортсменов первого 
разряда и 35 спортсменов второго разряда. 
Они представляли девять сборных команд 
городов, краев и областей Западной Сиби
ри. В программу соревнований были 
включены разнообразные виды лыжного 
спорта: гонки на дистанции и эстафеты, 
слалом, прыжки на лыжах е трамплиЕШ и 
двоеборье.

Соревнования дали возможность участ
никам проявить свое возросшее мастерство 
во всех видах программы. Уже в первый 
день соревнований в эетаф(?тных гонках 
для мужчин 4 X 1 0  километров высоких 
результатов удалось добиться команде 
Томской области в составе Шабанова, 
Красильникова, Иванова и Толмачева. Она 
закончила гонку е отличным временем —  
2 часа 28 минут со средним результатом 
каждого участника, равным норме первого 
спортивного разряда.

Между командами Томской и Кемеров
ской областей разгорелась острая борьба в 
женской эстафете 3 X 5  километров. Опыт
ные и хорошо подготовленные лыжницы 
Кемеровской области —  Шинкаренко, 
Рылькова и Лисиенко, ровно пройдя все 
этапы, сумели опередить томичек на 
24 секунды, закончив гонку с результа
том 1 час 8 минут 3 секунды.

Еще более высокие результаты были до
стигнуты гонщиками на дистанциях лич
но-командного первенства. Победитель гон
ки на 18 километров —  томский спорт
смен В. Толмачев показал время 1 чае 
2 минуты 44 секунды. Только 24 секун
ды проиграл победителю его товарищ но 
команде В. Иванов. Занявший третье место 
кемеровский лыжник М, Шо.тохов показал 
результат 1 час 3 минуты 29 секунд. Из 
44 стартовавших участников норму пер
вого спортивного разряда выполнили 
29 человек. Эти же три гонщика заняли 
призовые места и в гонках на 30 кило
метров. Толмачев прошел дистанцию за 
1 час 48 минут 2 секунды, Иванов —  за 
1 час 48 минут 32 секунды и Шолохов—  
за 1 чае 50 минут 3 секунды. Из 28 че
ловек, закощшвших дистанцию, 20 выпол
нили норму первого разряда. Интересно,

что в гонках на эту дистанцию мастерам 
спорта тов. Хромцову (г. Новосибирск) и 
тов. Соколову (Курганская область) приш
лось довольствоваться лишь девятым и де
сятым местами.

Исключительно остро прошла борьба за 
призовые места в гонках на дистанцию 
5 километров для женщин. Восемь участ
ниц показали время менее 22 минут, луч
ше нормы первого разряда. Время победи
тельниц: Аброскиной (г. Новосибирск) —  
21 минута, Кошкаровой (Томская область) 
—  21 минута 18 секунд, Шинкаренко 
(Кемеровская область) —  21 минута 
24 секунды. Гонки на 10 километров при
несли успех молодой томской лыжнице 
Л, Кошкаровой, закончившей дистанцию с 
очень высоким результатом —  42 минуты 
46 секунд. Второе место завоевала пред
ставительница Курганской области Г. Ива
нова (43 минуты 31 секунда) и третье—  
А. Аброскина (43 минуты 37 секунд).

В командном зачете наименьшее коли
чество очков набрали лыжницы Томской 
области. Этим успехом команда во многом 
обязана исключительно вдумчивой и кро
потливой работе своего тренера А. А. Да- 
лингера, сумевшего из молодежи подгото
вить новый состав команды.

Соревнования по видам горно-лыжного

Безукорнэнеян5чо технику в прыжках 
с  трамплина показал томский спортсмен, 
инженер Н. Тетерин. На снимте: пры
жок Н. Тетерина.

Фото К. Бахтина.

спорта прошли под знаком преимущества^ 
томичей. ()ни завоевали личные первые 
места во всех видах этого спорта и ко
мандные —  по прыжкам на лыжах с 
трамплина, в двоеборьи и слаломе (женская 
команда). Особенно следует отметить успе
хи томских двоеборцев —  Абызова, Тома- 
шича и Денисова, сумевших в этом году 
значительно повысить свои результаты не 
только в прыжках на лыжах, но и в гон-> 
ках на дистанции.

Как и всегда, наибольший интерес у  
зрителей вызвали состязания прыгунов с 
трамплина. Помимо официальных соревно
ваний, где победителем вышел II. Абызов, 
в воскресенье были проведены также това
рищеские состязания на приз томского 
трамплина ДСО «Спартак». Приз уверенно 
завоевал Н. Тетерин —  томский спорт
смен. чемпион Сибири и Дальнего Востока 
1954 года.

В общем командном зачете победила 
команда Томской области, набравшая 
14 очков из 10 возможных минимальных. 
Наиболее слабым местом в подготовке 
команды оказались состязания по слалому 
для мужчин, где томичи заняли лишь чет
вертое место.

На второе место вышла команда Кеме
ровской области, набравшая 26 очков. 
Наибольшее количество очков кемеровская 
команда потеряла из-за слабой подготов
ленности прыгунов с трамплина и  двоебор
цев.

Третье место, с результатом 35 очков, 
заняла команда города Новосибирска, яв
лявшаяся победителем зональных сорев
нований 1953 года.

Последующие места заняли команды; гор, 
Омска —  47 очков. Алтайского края —  
53 очка, Курганской области —  58 очков. 
Новосибирской области —  66 очков. Тю
менской области —  71 очко и Омской об
ласти —  87 очков.

По условиям положения о соревнованиях 
на первенство Российской Федерации по 
лыжному спорту 1955 года право участия 
в финальных состязаниях на первенство 
РСФСР по лыжным гонкам, проводимых в 
первых числах февраля в г. Свердловске, 
завоевали команды Томской и Кемеровской 
областей. Хочется пожелать этим командам 
достойно защитить в ответственных состя
заниях спортивную честь дыжников-си- 
биряков.

В. САЛНИС.
главный судья соревнований, судья 

республиканской категории.
-iiniiiitmimiiHim-

18 января, в 7 часов 30 минут вече
ра, в областном лектории состоится лек. 
ция на тему; «Гипноз в свете учения 
И. П. Павлова». Читает профессор Е. Ф. 
Ларин. (После лекции — кино).

И з в е щ е н и

20 января, В 7 часов 30 минут вече
ра, в областном лектории состоится лек- 

1 ция на тему: «Комедия Грибоедова «Го.

ре от ума» на русской сцене». 
В. В. Гардении. (После лекции-

Читае»
•кино).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
ОблаепТой драматический театр 

имени В. П. Чкалова
18 января — «Свадебное путешест

вие».
19 января — «На бойком месте».
20 января — «Маскарад»,
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 18 ян

варя — «Запасной игрок». Сеаноы: 10, 
11-40, 1-20, 3, 4-40. 6-20, 8, 9-40.
11-20 .

Кинотеатр имени И. Черных. 18 ян
варя. Большой зал — «Машенька». 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-10, 3-50, 5-30, 
7-10, 8-50, 10-30. Малый зал — «Зве
риной тропой», «Лесная быль». Начало 
сеанса в 10 часов утра. «Павлинка». 
Сеансы: 11-40, 1-20, 3. 4-40, 6-20. 8, 
10 .

ТЕЛЕВИЗИОННЫЕ ПЕРЕДАЧИ
18 января, в 8 часов вечера — «Рейс 

мира», «Кронштадту 250  лет», «Визит 
дружбы», «Сибирь на экране» выпуск 
№ 54.

Артель «Единение» принимает инди
видуальные заказы на пошив верхнего 
дамского платья.

Срок изготовления 25 дней.
Обращаться: г. Томск, Набережная

реки Ушайки, 12.

Облкомбанку требуются квалифици
рованный бухгалтер и кредитный ин
спектор.

Обращаться: г. Томе«, переулок На- 
хановича, 7.

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический институт 
имени С. М. Кирова объявляет, что в четверг, 27 января 1955 года, в 10 часов 
утра, в актовом зале института на заседании ученого совета механического 
факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
аспирантом Нассоновьш Константином Андреевичем на тему: «Скоростное 

фрезерование стали ЭЯ1Т в нагретом состоянии (исследование обрабатываемо, 
сти)», представленной на соискание ученой степени кандидата технических наук.

Официальные оппоненты; профессор доктор Еремин А. Н., доцент, кандидат 
технических наук Кельдюшев В. А., главный технолог Томского электромеха, 
нического завода, инженер Жигалов Б. К.

С диссертацией можно ознакомиться в профессорском читальном зале (про
спект имени Тимирязева, 9) с 9  до 22 часов ежедневно, кроме воскресений.

ВНИМАНИЮ КОЛХОЗОВ!
Управление рынками с целью лучшего обеспечения трудящихся города 

сельскохозяйственными продуктами производит заключение договоров с колхо
зами на поставку в 1955 году сельскохозяйственных продуктов на рынки 
г. Томска.

Колхозы, заключившие договоры с базарно-рыночным ^-правлением, обеспе
чиваются местами для торговли на льготных условиях, а также торговым 
инвентарем.

Колхозы Томской области, принимайте активное участие 
дящихся города сельскохозяйственными продуктами!

снабжении тру- 

2 — 1

Томскому лесотехническому технику
му требуются: электромонтер, кочегары, 
истопники, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 22, леоотехникум.

2 — 2

Предприятия Томского треста столовых производят отпуск обедов 
с 10-процентной скидкой и предоставлением судков напрокат.

Адреса предприятий:
Столовая №  1 — проспект имени Ленина, 28.
Столовая №  4 — проспект имени Тимирязева, 12.
Столовая №  11 — переулок Нахановнча,'17.
Столовая №  24  — Северный городок.
Столовая №  35  — переулок Сакко, 18.
Столовая №  39 — проспект Коммунистический. И , 
Кафе-столовая — проспект имени Ленина, 5.
Ресторан «Север» — проспект имени Ленина, 12.'

Требуется фельдшер на Южный же
лезнодорожный лесоучасток вТуганском 
районе. Об условиях справляться в же
лезнодорожной больнице станции 
Томсн-П. у главного врача больницы или 
по телефону 24-41. 3 —2

Спичечной фабрике «Сибирь» требу
ются инженеры или техники-строители, 
теплотехники. Квартирой обеспечивают
ся.

Обращаться в отдел кадров.
2 — 2

Производится набор на курсы дирек
торов ресторанов, буфетчиц н продав
цов для работы на пароходах. Начало 
занятий с 20 января.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 20, база снабжения плавсоста
ва.

2 - 1

Доводится до сведения граждан горо
да Томска, что в помещении Томского 
электромеханичешого института инже
неров железнодорожного трансаюрта 
(проспект имени Ленина, 35) открыта 
сберегательная касса.

Вход в сберкассу с проспекта имени 
Ленина. Сберкасса работает с 9  часов 
утра до 6 часов вечера. Перерыв на 
обед с 1-30 до 2-30. Выходной день —  
воскресенье.

Управление уполномоченного комите
та стандартов, мер и измерительных 
приборов объявляет, что срок представ
ления приборов в обязательную госу
дарственную поверку по Куйбышевско
му району г. Томска установлен по 20  
февраля 1955 года.

Обращаться; г. Томск, Кооператив
ный переулок, 4. Телефон 23-35.

Новосибирской детской музьшальной 
школе №  3 требуются преподаватели 
по специальности фортепиано. Жилпло
щадью обеспечиваются.

Обращаться: г. Новосибирск, Респуб
ликанская улица, 5.

2 — 1
Томскому мясокомбинату 

бригада плотников.
Обращаться: г. Томок,

луг. 4.

требуется

Нижний

2 — 1
Томскому

кочегар.
Обращаться: 

луг. 4.

мясокомбинату 

Томск,

требуется

Нижний
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